
пролетарии всех стран, соединяйтесы

.КРЯСНОЕзндмя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ

С е г о д н я  в н о м е р е

№ 204 (9800) Суббота, 15 октября 1955 года.

Телеграмма R. Е. Ворошилова Ю. К. Паасикиви (1 стр.).

Телеграмма Н. А. Булганина У. Кекконену (1 стр.).
Письмо Президента США Дуайта Д. Эйзенхауэра Председателю Совета Минист

ров СССР Н. А. Булганину (1 стр.).
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УСПЕШНО выполнить годовой
ПЛАН РЫБОДОБЫЧИ

Рыбная промышленность нашей обла
сти ежегодно пополняется новой техни
кой. На предприятиях рыбного треста, в 
рыбодобывающих колхозах сейчас работа
ют десяткш катеров, мотолодок, многие 
рыбаки вооружены капроновыми сетями, 
почти на всех песках механизирован стре- 
жевой лов рыбы. Механизация рыбных 
промыслов продолжается.

Июльский Пленум ЦК КПСС, обсуждая

iвопросы дальнейшего подъема промышлен- 
чоети, технического прогресса и улучше
ния организации производства, указал, 
что в центре внимания всех хозяйствен
ных и партийных организаций должна 
стать работа по повышению производи
тельности труда 0 внедрению в промыш
ленность новейших достижений науки в 
техники, по широкому распространению 
опыта новаторов и передовых предприя
тий. Эти требования целиком и полностью 
относятся и к работникам рыбной про
мышленности.

Сегодня в газете публикуются материа
лы, в которых рассказывается о недостат
ках в работе рыбодобывающих предприя
тий нашей области. В своих выступлени
ях товарип^и особое внимание обращают 
на то, что на рыбных промыслах очень 
плохо используется техника. Только по 
этой причине многие рыболовецкие брига
ды не выполняют производственных зада
ний. В плохом пспользовании техники во 
многом повинны руководители Томского 
рыбного треста. Они слабо организуют 
труд рыбаков на промыслах, не борются 
за максимальное использование имеющей
ся техники.

Колхозы и бригады государственного 
лова Колпашевского района за последние 
годы получили много разнообразной техни
ки. Казалось бы, аии доуТжны постоянно 
увеличивать объем выловленной рыбы. 
Однако этого не произошло. Если вылов 
рыбы на одного рыбака в 1951 году здесь 

^составлял 41 центнер, то в 1952 году он 
^уменьшился до 40 центнеров, в 1953 го

ду —  до 35, в 1954 году —  до 37, а 
чьттгче, тю п,у№тчрр!«^льн'ы1м подотста'м, 
выло® НА ОДНОГО |рыбава не щювысит 25 
цешгаеров.

Чем можно объяснить это? Главным об
разом тем, что на рыбодобывающих пред
приятиях района очень плохо использует
ся техника. Колпашевская моторно-рыбо
ловная станция плохо выполняет дого
ворные обязательства, заключенные с 
колхозами, не обеспечивает их исправны
ми, хорошо работающими механизмами. 
Работающий в колхозе имени Стаханова 
катер до двадцати процентов промыслово
го времени простаивает. Между тем, Кол
пашевская МРС в системе Томского рыб
ного треста считается одной из лучших 
станций. Нетрудно представить, как пло
хо используется техника на Верхпе-Еет- 
ском рыбозаводе и Каргасокской МРС, ко
торые систематичесК1и не выполняют про
изводственные зададЕия.

Тревожное положение с выполнением 
годового плана рыбодобычи в Каргасок* 
ском районе. Здесь допускаются большие 
простои флота, плохо организована работа 
рыболовецких бригад, техника пспользует- 
ся крайне непроизводительно. Но дирек
тор МРС тов. Петроченко и директор ры- 
б'оззвода тов. Дудиков не борются за луч
шее использование техники, за правиль
ную организацию труда в рыболовецких 

. бригадах. Все это привело к тому, что 
ф рыбаки Каргаеокского района только за 

третий квартал недодали около трех ты
сяч центнеров рыбы.

Плохо используется техника на Алек
сандровском рыбозаводе. Здесь дело дошло 
до того, что на транспортировке рыбы ис
пользуются мощные катера, а имеющиеся 
моторные лодки прдстаивают у причалов.

Решающее значение в борьбе за успеш
ное выполнение плана рыбодобычи имеет 
ирпменение новых, прогрессивных мето
дов лова. На рыбных промыслах нашей 
области работают сотни рыбаков, нако
пивших богатый опыт ведения лова в те
чение круглого года, применяющих новые 
.методы работы, более совершенные орудия 
лова. Взять, к примеру, рььбаоса Еаргасок- 
ского района тов. Серякова. Он накопил 
богатый опыт ловли стерляди при помо
щи так называемых стерляжьих морд. 
Много нового вносят в свой труд и дру
гие передовики рыбодобычи.

Распространение опыта передовиков —  
боевая задача руководителей ры-бодобываю- 
щл5 предприятий, партийных н профсоюз
ных организаций. Факты же показыва
ют, что распространению передового опы
та на рыбных промыслах области уде
ляется очень мало внимания. Так, напри
мер, обстоит дело на Парабельском рыбо
заводе. Бригада, которой руководит моло
дой рыбак Валерий Нестеров, еще в сен
тябре выполнила годовой план рыбодобы

чи и сейчас ведет сдачу рыбы сверх пла
на. Опыт работы бригады следовало изу
чить и распространить, но эта работа не 
проводится, хотя на предприятии некото
рые бригады, находясь в таких же усло
виях, как бригада тов. Нестерова, не вы
полняют заданий по вылову рыбы.

Недостатки в использовании техники, 
слабое внедрение опыта передовиков ири- 
вели к тому, что предприятия Томского 
рыбтреста годовой производственный план 
выполнили на 68 процентов. Объясняя 
причины этого, руководители рыбтреста 
стараются найти всяческие отговорки. 
Они ссылаются на недостаток рыбы, на 
сложную промысловую обстановку и т. д. 
Но дело, конечно, не в этом. Руководите
ли рыбтреста н€(ВОВЖ!ретно и неопера
тивно руководят своими предприятиями, 
не вскрывают и не используют резервы 
производства, погрязли в текучке, много 
занимаются ненужной писаниной.

Много рыбы в нашей области вылавли
вают рыбодобывающие колхозы и сель
скохозяйственные артели. Некоторые из 
них правильно организуют труд рыболо
вецких бригад, систематически перевы
полняют задания. Хорошо трудятся, на
пример, рыбаки артели «Северная звез
да», Каргаеокского района. Досрочно вы
полнив годовой план рыбодобычи, они 
взяли обязательство до конца года сдать 
государству 600 пудов рыбы сверх пла
на. Успешно ведут лов рыбы колхозники 
Кривошеинского района, они близки в за
вершению годовоги плана рыбодобычи.

Вместе с тем, многие колхозы области 
не справляются с поставленными перед 
ними задачами, из квартала в квартал не 
выполняют заданий по вылову рыбы. Это 
объясняется тем, что правления артелей 
уделяют очень мало внимания работе ры
боловецких бригад, пустили руководство 
ими на самотек. Серьезным недостатком 
является и то, что во многих сельскохо
зяйственных артелях на лов выходят не 
все рыбаки, трудовая дисциплина в 
бригадах крайне низка.

В Парабельском районе некоторые кол
хозы не выполняют заданий по вылову 
рыбы. Колхоз имени Сталина, где предсе- 
латйлрм тов. Мар^емьянев, годовой план 
выполнил всего на 56 процентов. В кол
хозе работает на промысле только полови
на рыбаков. Но руководители Нарабель- 
ского райисполкома не потребовали от 
тов. Мартрмьянова выставить на промыс
лы всех рыбаков.

Нетве,ртый квартал может дать большой 
прирост к выполнению годового плана вы
лова рыбы. Необходимо добиться стопро
центного выхода рыбаков на промыслы, 
правильно организовать их труд, создать 
рыбакам все условия для выполнения п 
перевыполнения заданий.

Судьба выполнения плана во многом 
зависит от качества подготовки рыбодо
бывающих предприятий к зимней пу
тине. Факты показывают, что эта ра
бота развертывается еще очень мед
ленно. Нужны решительные меры, чтобы 
в кратчайшие сроки наверстать упущен
ное. Объем работ велик. Рыбакам треста 
предстоит изготовить и отремонтировать 
более 10 тысяч вентерей, 12 тысяч на
лимьих стяжек и самоловов, 280 озерно- 
курьевых неводов, подготовить большое 
количество рыболовного инвентаря: пе
шей, сачков, нарт, лыж и т. д.

Чтобы попусту не терять промысловое 
время, рыбаки на местах лова должны по
строить и отремонтировать старые жили
ща. Орудия лова следует заблаговременно 
завезти на места лова, заранее продумать 
вопрос о транспортировке рыбы, позабо
титься о корме для лошадей. Все эти во
просы нужно решить оперативно, не пре
кращая лова рыбы по открытой воде.

Руководители рыбодобывающих пред
приятий уже сейчас должны установить 
точно, какие водоемы будут облавливать
ся зимой, как организовать доставку ры
бы. Следует немедленно посылать на эти 
водоемы рыбаков для очистки дна стреже- 
вых тоней.

Государственный п.тан —  закон для 
каждого предприятия. Дело чести рыбаков 
нашей области выполнить годовое произ- 
водствеошое заданаге. Для этого сейчас тре
буется напряжение всех сил. Нужно резко 
улучшить использование техники, шире 
распространять опыт передовиков, добить
ся стопроцентного выхода рыбаков на 
промыслы. Особое внимание следует обра
тить на неткую организацию промысла и 
берегового хозяйства, приложить все си
лы к тому, чтобы брать от техники все. 
Необходимо шире развертывать социали
стическое соревнование работников рыб
ной промыш.тенности за выполнение и пе
ревыполнение годового плана., за достой
ную встречу XX съезда КПСС.

j QQ •

Н о в ы е  с т а н к и
ВИТЕБСК. 13 (жтабря. (ТАСС). Зав.ц 

имени Коминтерна начал изготовлять 
станки-полуавтоматы, предназначенные 
для обработки деталей подшипников. Они 
оснащены дистанционным управлением, 
автоматотеекой смазкой. Один рабочий мо
жет обслужить три —  четыре таких 
станка.

На предприятии освоен также выпуск 
двух новых тшю'В станков для обработки 
цилиндрической поверхности деталей.

С начала года коллектив завода освои.1 
производство четырех новых тшюв высо
копроизводительных станков.

Его Превосходительству

Господину Ю. К. ПААСИКИВИ,
Президенту Финляндской Республики

Президиум Верювного Совета СССР ратифицировал, по представлению Совет
ского Правительства, Протокол о продлении срока действия Советско-Финляндского 
Договора о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи в Соглашение о возвраще
нии Финляндии территории Порнкала-Удд, подписанные 19 сентября 1955 года в 
Москве.

Мне сообщили, что упомянутые соглашения единодушно одобрены также сей
мом Финляндской Республики и что Вами, герподин Президент, они ратифицирова-

Позвольте мне по атому случаю передать Вам, господин Президент, сердечные 
поздравления от Президиума Верховного Совета СССР и от меня лично, а также вы- 
разить пожелания благополучия и процветания народу Финляндии.

_Мы уверены в том, что вступление в силу указанных соглашений ознаменует 
собои  ̂новый, важный этап в деле укрепления и дальнейшего развития отношений 
дружоы и доверия между Советским Союзом и Финляндией в интересах народов на
ших стран, в интересах всеобщего мира.

К. ВОРОШИЛОВ
Председатель Президиума Верховного Совета СССР.

Господину У. КЕККОНЕНУ,
Премьер-Министру Финляндской Республики

Прошу Вас принять мои искренние поздравления по случаю ратификации 
Президиумом Верховного Совета СССР и Президентом Финляндской Республики Про
токола о продлении срока действия Договора о дружбе, сотрудничестве и взаимной 
ио.мощи между СССР и Финляндией, а также Соглашения о возвращении Финляндии 
территории Порккала-Удд, подписанных в Москве 19 сентября 1955 года.

Советское Правительство уверено, что вступление в силу упомянутых соглаше
ний хорошо послужит делу дальнейшего укрепления дружественных связей в взаим
ного доверия между Финляндией и Советским Союзом на благо советского и фин
ского народов, на благо мира и безопасности народов,

Н. БУЛГАНИН 
Председатель Севета Министров СССР.

П И С Ь М О  П Р Е З И Д Е Н Т А  С Ш А  Д У А Й Т А  Д , Э Й З Е Н Х А У Э Р А  

П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ю  С О В Е Т А  М И Н И С Т Р О В  С С С Р  

Н . А . Б У Л Г А Н И Н У

Его Превосходительству

Николаю А. БУЛГАНИНУ,
Председателю Совета Министров Союза Советских 

Социалистических Республик
МОСКВА

■ Д  ■Уважаемый г-н Председатель,
я хочу поблагодарить Вас за Ваше письмо от 19 сентября 1955 года относи

тельно моего женевского предложения от 21 июля об обмене информацией в отно
шении военных объектов, а также о разрешении взаимной воздушной разведки над 
территориями обеих наших стран.

Вы ставите большое количество вопросов, и я  не смогу ответить на них до 
тех пор, пока врачи не разрешат мне заниматься делами больше, чем я это делаю в 
настоящее время. Во всяком случае, полный ответ требует предварительной работы 
моих советников, а эта работа идет полным ходом.

Разрешите мне сейчас, однадм), заявить, что меня ободряет то, что Вы та.к 
всесторонне рассматриваете мое женевское предложение. Я надеюсь, мы сможем до
стигнуть по нему согласия не в ]йчестве всеисцеляющего средства, но, как я за
явил в Женеве, чтобы показать дух неагрессивности, существующий с обеих сторон, 
и тем самым создать новую обстановку, которая рассеяла бы значительную часть 
существующих в настоящее время страхов и подозрений. Это само по себе будет 
стоющим делом. Я полагаю, что это сделает более возможным достижение прогресса 
в том, что касается создания всеобъем.тющих планов инспекции, контроля и сокра
щения вооружений, которые отвечали бы высоким чаяниям наших народов и всех 
народов мира.

Я не забыл относительно Вашего предложения, касающегося размещения ин
спекционных групп в стратегических пунктах наших стран, и если Вы считаете, 
что это поможет создать лучший дух, о котором я говорю, то мы сможем также со
гласиться на это.

С наилучшпми пожеланиями искренне Ваш

Денвер, Колорадо,
11 октября 1955 г.

Дуайт Д. ЭЙЗЕНХАУЭР.

Колхозы и совхозы  Тульской области  
досрочно выполнили государственный план 

заготовок и закупок молока
Борясь за претворение в жизнь решений январского Пленума ЦК КПСС об уве- 

личенш проогзводсгва продуктов животноводства, развернув социалистическое оо- 
ревгыовакие за достойную встречу XX съезда Коммунистической па^угии Советского 
Союза, ко.1хобнИ|Ки, работники МТС и совхозов, специалисты сельского хозяйства 
Тульской области при активной помощи трудящихся го(родов и промышледных цедг- 
ров досрочно выполнили госуда1рственный план заготовок и закупок молока. В теку
щем году сдано государству молока на 218 тысяч центнеров больше, чем на эту 
дату в 1954 году. План завоза молока и молочных грродуктов в город Москву эа де
сять месяцев текущего года выполнен досрочно на 104,6 процента. Заве1эело боль
ше молока и молочных продуктов против прошлого года на 200 тысяч центнеров. 
Годовой план выработки животного масла выполнен на 134,2 процента. Производст
во молока в колхозах области по сравнению с прошлым годом возросло на 27,4 
процента. До конца года колхозы и хозяйства колхозников сдадут государству моло
ка сверх плана не менее 80 тысяч центнеров.

1С0ЛХ03Ы области завершили вьшолненве принятых обязательств по сверхпла
новой сдаче хлеба. На государственные заготовительные пункты сдано сверх план-а 
2 миллиона 135 тысяч пудов зерна.

Область Былолнила та1кже план заготоэо® сена.
Труженики сельского хозяйства области в настоящее время направляют свои 

усилия к тому, чтобы услешно завершить сельскохозяйственные ^работы текущего 
года, досрочно выполнять заготовки и закупки всех сельскохозяйственных продук
тов и своевременно подготовиться к проведению зимовки скота.

В А\оскве открывается декада 
туркменской литературы и искусства
В Москву ДЛЯ участия в декаде турк

менской литературы и искусства 12 ок
тября приехала группа писателей Туркме. 
НИИ. На Казанском вокзале посланцев 
братского народа тепло и сердечно встре
тили представители Ооюза писателей СССР 
и московской писательской организации. 
Декада туркменской литературы и искус
ства (хгкрывается в Москве 14 октября.

Впервые так широко и разнообразно 
туркменский народ показывает советской 
общественности достижения своей нацио
нальной культуры. Более 800 участников 
декады —  писатели, кО'МПО’Зиторы, музы
канты, народные певцы, артисты, худож
ники, члены коллективов художественной 
самодеятельности —  ознакомят московских 
зрителей со своим творчеством.

В дни подготовки к декаде туркменское 
государственное издательство вьшуетило в 
переводе на русский язык до 60 книг на- 
цйинальных nacaifcaL-u и uuiff-oB. Наиболее 
значительные произведения т^"ркменской 
литературы будут обсуждены в эти дни в 
Союзе писателей (XXJP. Состоятся литера
турные вечера в столичных клубах, двор
цах культуры, в библиотеках организуют- 
ся читательские конференции. В Цент
ральном доме литераторов откроется кеиж. 
ная выставка. Большая экспозиция произ. 
ведений профессиональных художников и 
народных мастеров изобразительного и 
прикладного искусства Туркмении будет 
развернута в выставочных залах Академии 
художеств СССР.

На сцене фи.тиала Болшого театра 
СССР покажет три своих постановки театр 
оперы и балета. Здесь пойдут националь
ная опера «Шасенем и Гариб» Д. Овезова 
и А. Шапошникова, «Евгений Онегин» 
Чайковского, балет «.Апдар Косе» К. Корч-

В исполнении артистов драматяче<жого 
театра имени Сталина, который выступит 
в помещении филиала Московс^го худо
жественного театра, пойдут пьеса совре
менного писателя Г. Мухтарова «Семья 
Аллана», комедия Гоголя «Рев-изор» и 
трагедия Шекспира «Отелло». На сцене 
театра имени Евг. Вахташюва коллектив 
русского драматического театра жмени 
Пушкина даст спектакли—  «Три сестры» 
Чехова, «Веселый гость» Г. Мухтарова, 
«Джахан» К. Сейт.тиева,

Туркменские композиторы создали: но
вые произведения к предстоящей декаде, с 
их творчеством москвичи познакомятся па 
концертах. В дни декады состоится симфо
нический концерт из произведений |:о1шо- 
зиторов pecnyiiHRH.

Разнообразную концертную программу 
noiroTOBi^iH коллективы филармонии —  
оркестр народных инструментов, ансамбль 
народного танца, народные певды-бахпгж. 
Успехи художественной самодеятельности 
продемонстрируют солисты, танцоры, ис
полнители на народных инструментах.

(ТАСС).

НОВАЯ ПЯТИЛЕТКА ПРИБОРОСТРОИТЕЛЕЙ
РИГА, 13 октября. (ТАСС). Рижский 

завод «Гидрометприбор» выпуск продук
ции в текущем пятилетии увеличил в не
сколько раз. Освоено производство слож
ных приборов 25 новых видов.

На предприятии обсуждается проект 
плана на 1956— 1960 годы. Приборостро
ители вскрывают производственные резер
вы, большое внимание уделяют автомати
зации изготовления деталей.

Намечено в 1960 году выпуск продук
ции по сравнению с 1955 годом увели

чить ъ три раза, в будущем году присту
пить к массовому производству новой ир
ригационной автоматики, конструкцию ко. 
торой разработали заводские инженеры, 
организовать серийное производство сей
смографов, барографов, гигрографов и дру
гих приборов модернизированной врнст- 
рукцни,

В новом пятилетии на заводе будут 
введены в эксплоатацию гальванический 
п деревоо^рабатываюпщй цехи, сборка ря
да приборов переводится на конвейеры.

Славное 50-летие первой русской революции
Беседа с академиком А. М. Панкратовой

Всенародное празднование юбилея 
первой русской революция особенно широ
ко отмечается в октябре— декабре 1955 
года. «Октябрь и декабрь 1905 года, —  
писал Ленин, —  знаменуют высшую точ
ку восходящей линии российской револю
ции». Никогда еще Россия не знала тако
го количества политических стачек и ни
когда в них не участвовало столько лю
дей, как в осенние месяцы 1905 года. В 
октябре в ходе всероссийской политиче
ской стачки пролетариат нанес царизму 
первый могучий удар. Он завоевал для 
народа, хотя и на короткий срок, граж
данские свободы —  свободу слова, печа
ти, собраний, союзов. Рабочий класс Рос
сии проявил революционное творчество, 
создав неизвестные еще в истории массо
вые политические организации —  Советы 
рабочих депутатов, которые превратились 
в органы подготовки восстания, в зача
точные органы новой революционной вла
сти.

События октября —  декабря в ходе ре
волюции 1905 года отмечаются Академи
ей наук СССР большими научными сес
сиями и широкими заседаниями советских 
ученых с участием деятелей науки стран 
народной демократии. Юби.тейная сессия 
отделения исторических наук Академии 
наук СССР, проводимая в конце октября 
в Москве, а также созываемые в этот пе
риод расширенные заседания ученых со
ветов институтов истории, востоковедения 
и славяноведения посвящаются всемирно- 
историческому значению первой p̂ ’tcKou 
революции и ознаменованию важнейших 
событий па*мятной осени 1905 года. Будут 
заслушаны доклады и сообщения на те
мы: «Международное значение революции 
1905 —  1907 гг.», «Большевистская

партия —  руководитель революционной 
борьбы трудящихся масс в 1905 —  
1907 гг.», «Октябрьская всеобщая поли
тическая стачка п Советы рабочих депу
татов», «Крестьянское движение в рево
люции 1905 —  1907 гг.» и другие.

Как известно, своим революционным 
примером русский пролетариат вдохновля.1 
на борьбу е царизмом трудящиеся массы 
всех национальностей России. По упорст
ву стачечной борьбы рабочие Риги, Лодзи, 
Варшавы, Баку стояли в почетном ряду с 
рабочими Петербурга и Москвы. Широкий 
размах получило в национальных районах 
крестьянское движение. В Прибалтике 
крестьяне смещали чиновников, громили 
имения немецких баронов, вели упорные 
бои е регулярными царскими войсками, 
небывалый размах приняло крестьянское 
движение в Грузии. Национально-освобо
дительная борьба угнетенных народов 
была составной, неотъемлемой частью об
щероссийского революционного движения. 
Революция в России вызвала горячее со
чувствие западноевропейского пролетариа
та.

Академия наук решила привлечь к уча
стию в юбилейных заседаниях историков 
союзных республик, ученых стран народ
ной демократии. Дали согласие выступить 
с докладами представители братских Ака
демий наук Венгерской Народной Респуб
лики, Румынской Народной Республики, 
Чехословацкой Республики, Польской На
родной Республики, Китайской Народной 
Республики. В повестке дня сессий: по
ставлены также доклады на темы: «Влия
ние первой русской революции на разви
тие революционной борьбы в Германии», 
«Русская революция и революционное 
движение во Франции» и другие.

При активном участии историков Поль
ши, Чехословакии, Венгрии, Румынии, 
BonraipuH, А.тбан1ни, Китая, ГДР подготов
лен к печати т^руд, вьшускаемый Госпо- 
липиедатоо! —  «Первая русская ре- 
•волюция и междунароаное револю
ционное ■ движение». Первый раз
дел .труда посвящен важнейшим вопро
сам развития первой русской революции, 
роли Коммунистической партии —  вдох
новителя и организатора борьбы пролета
риата. Да.тее исследуются проблемы меж
дународного революционного движения в 
эпоху первой русской революции с под
робными историческими очерками по от
дельным странам. Решение о выпуске та
кого коллективного труда, посвященного 
первой русской революции п ее междуна
родному значению, было принято в 1953 
году на конгрессе венгерских историков 
в Будапеште с участием делегатов от 
СССР и стран народной демократии.

Оргкомитет, созданный при Академии 
наук СССР, издает также серию докумен
тальных сборников, посвященных 50-лс- 
тпю первой русской революции. Первый 
гом, уже вьршедший из печати, озаглав
лен: «Начало первой- русской революции», 
второй том посвящается доку.чентам и ма
териалам, относящимся к Всероссийской 
октябрьской стадке, третий том, состоя
щий из трех частей, целиком посвящен 
декабрьскому вооруженнозру восстанию. 
Институт истории совместно е Главным 
архивным управлением подготавливает из
дание еще ряда сборников, восполняющих 
документальную историю отдельны.х эта
пов револгоцпп 1905 —  1907 гг. Вышел 
из печати в Госполитиздате сборник ста
тей «Революция 1905 —  1907 гг. в на
циональных районах России». Подготов

лен ряд научно-популярных брошюр. Ин
ститут истории выпустил специальный 
том «Исторических записок», посвящен
ный революции 1905 —  1907 гг., а так
же особый номер журнала «исторический 
архив». Много материалов посвящено ис
тории революции 1905 года в журнале 
«Вопросы истории».

Вершиной развития русской революции 
явилось декабрьское вооруженное восста
ние 1905 года. Оно обогатило революци
онный опыт пролетариата и, как указы
вал В. П. Ленин, оставило народу «одно 
из тех наследств, которые способны идей
но-политически быть маяком для работы 
нескольких поколении».

Изучение декабрьского вооруженного 
восстания —  одна из самых волнующих 
тем для историков. Десятки научных за
седаний в разных городах и республиках 
страны п-освящаются 50-летию декабрь
ского вооруженного восстания. Специаль
ный доклад проф. А. Л. Сидорова о де
кабрьском вооруженном восстании ставит
ся на общем собрании Академии наук 
СССР, которое состоится в начале декаб
ря в Москве. На общем собрании Акаде
мии наук СССР будут заслушаны также 
доклады академика II. Н. Поспелова «50 
лет первой русской революции» и акаде
мика М. Б. Митина «Международное зна
чение первой русской революции».

Славное пятидесяти.тетие первой рус
ской револющш отмечают все народы Со
ветского Союза, все прогрессивное челове
чество. Этот праздник проходит под зна
ком дальнейшего укрепления и расшире
ния связей между трудящимися всех 
стран.

(ТАСеХ
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Образцово подготовиться
к зимовке скота

Завершаются 
последние работы
Успешно ваверпти.ти хозяйслвенный год 

ашвотвоводы соревнующихся между собой 
лолхоэов имени Леашва и имени Андреева, 
КожевниЕовского района. В Еолхозе имени 
Денина на,доено на фуражную корову по 
1.575 килограммов мо.това. Доярка тов. 
Берзиньш надоила по 22 центнера молока 
на корову, тов. Смокотаяа —  по 20 цен
тнеров, тов. Степанова —  по 19 центне
ров. Ivojxoe перевыполнил план увеличе
ния поголовья крупного рогатого окота, 
лошадей и овец, вьгаоднил план сдачи го
сударству молола и мяса, 200 центнеров 
мяса и 500 центнеров ыо.юка продал в 
порядке госуда^кггвенных закупок.

В колхозе имени Андреева надоено на 
фуражную кот)ову по 1.965 Rилoгpaзfмoв 
молока. Доярка тов. Сусвккова получила 
от каждой коровы по 24 центнера молока, 
тов. Шгчутина —  по 22 центнера, .тов. 
Мирон —  по 21 центнеру. Этот колхоз 
также досрочно выполнил план сдачи мо
лола и мяса государству, 100 центнеров 
мяса и 150 центнер01В молока щюдал в 
госзакупки.

Колхозы хорошо готовятся в зимовке 
скота. В каждом из них выделены посто
янные бригады для строительства и ре
монта животново,тчоских помещений. Еже
дневно большое количество колхозников 
ведет скирдование соломы. В колхозе име
ни Ленина уже достроен свинарник на 
200 РОЛОВ, заканчивается строительство 
овчар1шка на 300 голов. Здесь засвирдо- 
ваш  6.700 центнеров соломы. Более 2 
тысяч центнеров различных кормов под
везено в фермам. Колхозники засыпали 
4 тысячи центнеров зерна на фураж, за
силосовали около 1.000 центнеров мяки
ны и зерновых отходов. Закончена под
готовка в зиме в колхозе имени Андреева. 
Здесь засм1рдовано 2.800 центнеров соло
мы, засыпано на фураж 2.500 центнеров 
овса.

Следует отметить, что в подготовке в 
зимовке скота колхозам слабо помогают 
механизаторы Ювалинской МТС. МТС 
должна оборудовать подвесную дорогу на 
ферме аюлхоза имени Ленина, механизиро
вать ряд др^тих трудоемких процессов на 
фермах обоих колхозов. Однако механиза
торы до сих пор даже не приступали к 
вы1юлнен^;ю этих работ.

И. МОИСЕЕВ, 
председатель Старо-Ювалинского 

сельсовета.

Нерадивые
руководители

В нашем колхозе имени Молотова. Ко- 
жевниковского района, нет заботы об об
щественном животноводстве. Члены прав
ления колхоза и его председатель тов. 
Шадрин не организуют работы по подго
товке сытной и те'плой зимовки скоту. 68 
коров и 40 телят в 4-й полеводческой 
бригаде остаются под открытым небом. 
Правление колхоза только сейчас начи
нает заготовку леса для коровника.

Не лучше ведется подготовка к зимовие 
скота и в других бригадах. В первой 
бригаде, например, не хватает помещений 
для 500 голов свиней.

Многие животноводческие помещения в 
колДозе строятся по нескольку лет и все 
недостросны. Давно уже гниют без кры
ши срубы коровника, конюшни, телятни
ки. Правление колхоза не организует по- 
настоящему строительство, хотя возможно
сти для этого в колхозе есть.

В стороне от нужд общественного жи
вотноводства стоит и за,местнтель пред
седателя колхоза, секретарь партийной 
организации тов. Гостгонин.

Правлению колхоза и партийной оргл- 
низацпи колхоза давно пора принять ре
шительные меры к тому, чтобы обеспе
чить сайту сытную и теплую зимовку.

Ф. СЕМЕНОВ, 
ф. ИВАНОВ, 

пастухи колхоза имени Молотова, 
Кожевниковеного района.

В полной готовности
в  колхозе имени Ворошилова, Томского 

района, заканчиваются последние прито- 
товлсЕия к зимовке общественного скота. 
Почти весь скот этого колхоза будет зимо
вать в ТИПОВ1ДХ помещениях. Нынче здесь 
выстроены конюшня, коровник на 
124 ГОЛОВЫ, евннлрн1И1К на 250 голов. 
В хорошем помещении размещен молодняк 
крупного рогатого скота.

На зиму в колхозе заготовлено дос*/а- 
точное количество силоса, концентратов.

Недостаток сена восполнен аа счет соло
мы.

В истекшем сельскохозяйственном году 
работники молочно-товарной фермы колхо
за, руководимой Н. М. Волтовским, доби
лись значительных успехов. На каждую 
фуражную корову они надоили по 2.194 
килограмма мо.юка. Коллектив фермы при
лагает все силы, чтобы организованно 
встретить зимовку скота, добиться в зим
ние месяцы дальнейшего роста продуктив. 
U0CTH обществейного скота.

Быстрее устранить 
недостатки

Тольво что 7  животноводов закон
чился сельскохозяйственный год. Тру
женики сельского хозяйства Криво- 
шеянского района добились некоторых 
успехов: молока яа каждую фуражную ко
рову надоено почти на 4бр килограммов 
больше, чем в прошлом году, увеличилось 
производство мяса, шерсти и других про
дуктов. Итоги года говорят об О'громных 
резервах, имеющихся в колхозах района, 
для обеспечения крутого подъема общест
венного животноводства. Правильно их 
использовать, дать стране больше живот
новодческих продуктов —  такую задачу 
ставят перед собой .работники животновод, 
ства.

На районном совещании работники жи
вотноводства приняли обязательство, так 
организовать зимовку скота, чтобы к XX 
съезду КПСС на каждую фуражную коро
ву надоить по 700 килограммов молока, 
на 40 процентов выполнить годовой план 
откорма свиней. За весь стойловый период 
решено надоить на фуражную корову по 
1.200 килограм.чов молока, на 50 процен
тов выполнить гоаовой план откорма сви
ней.

Хорошо подготовился к зимовке скота 
колхоз имени Жданова. Животноводческие 
постройки здесь отремонтированы, отепле
ны, выбелены. Заготовлено достаточное 
Количество кормов. К фермам подвозится 
сено.

Ценную инициативу проявили доярки 
колхо-за «Искра». Своими силами они про
извели текущий ремонт коровника, вы
рыли траншею для водопрово-да.

Однако проведенный недавно в районе 
рейд показал, что во многих колхозах под
готовка к зимовке скота идет плохо.

В колхозе имени Лонлнв не хватает по
мещений для размещения всего общест
венного скота. Строительство нового ко
ровника ведется крайне медленно. В 20 
метрах от фермы крупного рогатого скота 
имеется водонапорная башня. Казалось 
бы. очень легко провести воду на фер.му, 
установить здесь автопоилки. Но правле
ние колхоза и его председатель тов. Жу
равлев об этом не заботятся. В колхозе

очень мало заготовлено кормов. Сена, на
пример. имеется лишь 53 процента к пла
ну, возможность для подолнепия кормовых 
запасов используется плохо.

Сильно затянулась подготовжа к зимов
ке скота в колхозе имени Маленкова. 
Скотные дворы здесь не оборудованы. 
Правление колхоза не знает, где будут 
размещены 60 голов скота.

В колхозе нынче перевыполнен план 
заготовки кормов. Это породило среди чле
нов правления колхоза’самоуспокоенность. 
Сено до сих пор не замерено и не сдано 
фуражирам. В колхозе не заскирдовано до 
80 процентов соЛо-мы.

ПолнеГшгую бесхозяйственность в под
готовке к стойловому содержанию скота 
обнар^’жили учзстники рейда в колхозе 
«Нов1мй путь». КоровЕив еще недостро- 
ен, но и после сдачи его в эксплоата- 
цию ололо 200 голов общественного скота 
разместить будет негде. На ферме нет 
кормоцехов и хранилищ для корма.

Заготовленные на эиму стога сена пло
хо огорожены, их поедает скот.

Оперативности, хозяйской распоряди
тельности и у.чення не хватает в подготов
ке к зимовке скота руководителям колхо
за имени Молотова. В колхозе ие хватает 
помещений для скота. У вновь строящего
ся коровника только еще возводятся сте
ны, недоетроен телятник, требует большо
го ремонта помещение для овец. Эти ра
боты ведутся крайне медленно.

В целом по району недовыполнен план 
заготовки грубых кормов. Однако во мно
гих колхозах медленно сволакивается со
лома, не прибирается мякина, не силосу
ются отходы овощей.

Справедливые претензии высказыва!^ 
колхозники в адрес Кривошепнекой и Ры- 
баловскои машинно-тракторных станций, 
которые стоят в стороне от заготовки кор
мов. плохо механизируют фермы. В кол
хозе имени Ленина, например, долгое вре
мя не монтируется доильный агрегат.

Подготовку к зимовке скота нужно 
ускорить.

В. ИРИН.

М е д л и т ь  н е л ь з я
ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). Нынче 

многие КОЛ.ХОЗЫ района значительно луч
ше, Чем в про-шлом году, подготовились к 
содержанию окота в зимних условиях. От
радно видеть, как хорошо готовятся 
к  зимовке скота в колхозах «Про
жектор севера», щчени Сталипа, «1 Мая». 
В кол.хозе «Прожектор севера» построен 
телятник на 100 голов, конный двор на 
70 голов. Скот этой сельхозартели будет 
зимовать в благоустроенных помещениях. 
Позаботилось пра1вление ко.тхоза и о кор
мах. Заготовлено достаточное количество 
сена, силоса.

Полностью обеспечен благоустроенными 
пoмeщeния^rи и кормами на зи.му скот в 
колхозе имени Сталина. Здесь значитель
но пополнили кормовой баланс за счет со
ломы и половы.

Однако ряд колхозов ^района к зиыо^же

скота готовится плохо, В колхозах «Про
гресс», «Таежник», «Путь Ленина» и 
других не хватает помещений для скота.

В pafloote в нынешнем году должно 
быть построено 27 животноводческих 
объектов, а готово лишь 10. Значит, С1*л>р 
будет содержатгея в иримитивных, холод
ных помещениях.

Отдельные колхозы заготовяли коф-мов 
значительно меньше плана. К ним отно
сятся колхозы «Заря социализма», «Про
гресс», «Северный путь», «Заветы Ильи
ча». Правления этих сельхозартелей не 
беспокоятся о пешолнеснии запаса кормзв 
аа счет соломы, хотя для этого еще есть 
время.

До размещения скота в  стойла остались 
считанные дни. Необходимо решительно 
ускорить поаготовку к зимовке скота.

А. ЮДИН.

Н  о  в  м  А  с в и в а р и ж ж е

На днях в колхозе «Новый п^ть». Том
ского района, коллектив шефствующего 
над колхозом завода «Томкабель» завер
шил строительство нового типового сви
нарника на 179 голов.

Прораб по строительству свинарника, 
работник завода «Томкабель» II. В. Гри
га рассказывает:

—  Строительство свинарника, начиная 
с заготовки леса в  кончая отделочными 
работами, полностью осуществлено кол
лективом нашего завода. Рабочие и слу
жащие завода отработали на воскресниках

по строительству свинарника более 800 
человекодней. На земляных работах осо
бенно хорошо потрудились коллективы 2 
и б цехов. На заготовке и вывозке леса 
отличились ко.ммунисты Н. Вараксин, 
Г. Лотов, К. Понизович и другие. Большой 
вклад в строительство свинарника сделал 
коллектив ремонтно-строительного цеха, 
руководимого Н. В. Томиловой.

Для строительства свинарника завод 
выделил постоянную бригаду плотников 
из 8 человек. Руководил его опытный ра
ботник И. Т. Шиляев. Хорошо работали

плотники Л. Малаховский, М. Катковекпй, 
Г. Лотов и другие,

К-)лхозники горячо благодарят шефов за 
проявленную заботу об общественном жи- 
вотново>дстве колхоза.

Коллектив завода «Томкабель» намечает 
построить в подшефном колхозе также 
птичник на 1.000 голов.

На снзгмке: новый свинарник, вы
строенный коллективом завода «Томка
бель» в подшефном колхозе «Новый 
путь», Томского района.

Фото Л. Мохно.

Высокое доверив

Тепло и сердечно тгрошел прием агроно
ма Татьяны Борисовны Лeщeв<JЙ в члены 
Волхова имени Огалина, Нышкино-Трокц- 
кого района. Болюзннки единогласно при. 
аяли в свою семью нового работника.

До нынешнего года Татьяна Борисовна 
обслуживала колхоз, состоя в штате Сер
геевской МТС. Она проявила себя добросо
вестным и глубоко знающим дело работнн- 
К0.Ч, инициативным, настойчивым и уме
лым организатором сельскохозяйственного 
производства.

Вместе с колхозниками и механиза
торами Татьяна Борисовна настой
чиво и успепгао боролась за повышение 
культуры земледелия в колхозе. Благода
ря этому здесь в последние годы значи
тельно повысилась урожайность зерновых 
и технических вулыуф, возросли доходы 
колхоза. В нынешнем году колхоз только 
от льноводства получит более миллиона 
рублей.

Возросла в колхозе оплата трудодня. 
Нынче уже выдано авансом по 4 рубля на 
каждый тру'додеяь. Теперь значптельпо 
увеличится и заработок агронома. Она бу
дет получать в месяц до 1.500 рублей.

—  Для меня нет большего счастья, чем 
иметь возможность работать в своем, став
шем роаным для меля, колхозе, —  гово
рит Татьяна Ворпсовна.—  Я тжложу все 
свои силы и знапия к тому, чтобы оправ
дать доверие колхозников, помочь им до
срочно выполнить задания январского 
ILieHyMa ЦК КПСС по дальнейшему уве
личению производства зерна и продуктов 
жпвотноБОдетва.

Накануне выставки 
работ самодеятельных 

худомников

Президиум областного совета профсоюзов 
принял постановление о проведении чет
вертой областной выставки работ самодея
тельных художников. Выставка будет по
священа 38-й годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической революции.

С 1 по 25 октября нроизво.тится прием 
творческих работ. Среди поступивших 
произведений особый интерес представля
ют акварели врача Васюганской районной 
больницы Лаврова, отображающие природу 
нашей области, картина лаборанта поли
технического института Желеховского 
«Здесь стоять будет крепость Томская», 
эскиз к картине «Покор(нщ1е Ба1рабы» ра
ботника гудожествеино-ггроизводственных 
мастерских Денисова, сатирические рисун
ки на производственные темы слесаря за
вода резиновой обуви Киселева и другие.

Выставка откроется 5 ноября.

Подготовка к областному 
смотру худотественной 

самодеятельности рабочих 
и слутащих

Областной смотр художественной само, 
деятельности рабочих и служащих будет 
проходить с 25 по 28 ноября. В заключи
тельных концертах примут участие луч
шие самодеятельные коллективы и соли
сты-исполнители, участвовавшие в район
ных и городских смотрах. Среди них —  
коллективы самодеятельности университе
та, политехнического института, горного и 
лесотехнического техникумов, межсоюзно
го клуба, Дома ученых, ансамбль песни и 
ПЛЯСК1#  руководимый Е. А. Бабицкой, хо
ровой и танцевальный коллективы швей-' 
ной фа-брики Ке 5, сводный коллектив 
художественной самодеятельности рабочих 
и служащих Аеиновского района, драма
тические коллективы Шегарского дома 
культуры, Красноярского леспромхоза. 
Ключевской М'ГС.

Для награждения лучших коллекти. 
ВОВ— ^шастников о-бластного смотра— yi- 
реждены специальные дипломы.

В коллективах художественной самодея
тельности началась подготовка к пред
стоящему областному смотру.

Донументальиые фильмы 
на энранах телевизоров

Вслед за фильмом «Первая в зпгре», 
рассказывающем об атомной электростан
ции, построенной в Советском Союзе, зри
тели на экранах телевизоров в ближайшее 
время увидят ряд новых документальных 
Фильмов: «Чемпионы мира по футболу в 
Москве», «В центре Арктики», «Счастье 
трудных дорог», «Выставка Дрезденской 
картинной галереи», «На гастролях в Но
восибирске».

Большой интерес представляет рассказ 
о выставке Дрезденской галереи, на iwro- 
рой демонстрировалось около пятисот по
лотен, принадлежащих кисти знаменитых 
мастеров живописи.

Киноочерк «На гастролях в Новосибир
ске» посвящен выст^лениям Томского 
драматического театра.

На очередном 
литературном четверге

13 октября в помещении редакции га
зеты «Красное Знамя» состоялся очеред
ной литературный четверг, на котором 
был обсужден рассказ И. Елегечева «Пер
вый плот».

Б о л ь ш е  з а б о т ы  
о з а в  о до н и X с т о л о в ы х  ^

(Письма в редакцию)

Орс ToMCffooro лесоперевалочного комбината заканчивает вывозку и закладку 
в хранилища картофеля и овощей. Успех в этой большой и ответсгвеешой рабо
те объясняется тем, что с первых же дней заготовительного сезона в орсе четко 
спланирована работа автотранспорта. Машины работают днем и ночью в любую 
погоду. Большую помощь орсу в вывозке картофеля оказали То.мский леспром
хоз комбинат «Томлес», лесной техникум. Рабочие лесопере!валочного комбината 
постоянно помогают в разгрузке машин, в закладке картофеля и овощей iia хра
нение. Уже заложено на хранение 600 тонн картофеля, что в полтора раза 
больше, чем предусмотрено по плану ^

Сейчас в столовых орса заканчивается засолка калукяъц ТЪлько одаа 
левая № 1 засаливает ее 8  тонн.*

На снимке: работницы отчхловой Jv& 1 на засолке капусты.
Фото О. Борисова.

Для удобства рабочих

Члены литературного объс,динения и 
присутствующие, отметив отдельные до
стоинства рассказа, указали автору на ряд 
существенных недостатков —  отсутствие 
мотивировки отдельных поступков героев, 
слабую характеристику образов, композя- 
ционную рыхлость. Автору были Высказа
ны советы и замечания по дальнейшей 
работе над рассказом.

С.1^дугощ0Й литературный четверг со
стоятся в редакции 20 октября, в 7 часов 
30 минут вечера. На нем будет обсуж
даться вопрос о подготовке очередного но
мера альманаха «Томск».

Заводская столовая играет далеко не 
последнюю роль в выполнении предприя
тием производственного плана. В и.шест- 
ном смысле она— тот же цех завода. В са
мом деле, oh* того, кал быстро, во-время 
пообедает рабочий, зависит его производи
тельность труда.

Коллектив работников нашей столовой, 
обслуживающий, в основном, рабочих 
электромеханического завода, стремится к 
тому, чтобы рабочие могли покушать бы
стро и вкусно.

Для того, чтобы обеспечить разнообра
зие блюд, мы заготовили и заложили н.а 
длительное время такое количество карто
феля и овощей, которого вполне хватит 
до урожая будущего года. Неплохо столо
вая обеспечена и мясом. На отходах сто- 
.ювой у нас откармливаются свиньи. В 
ближайшее время мы снимаем с откорма 
6 свпгшй по 100 килограммов каждая.

Для того, чтобы не создавать излиш
ней очереди в столовой при заказе *)люд, 
мы ввели предварительную продажу та
лонов на обед.

Раньше у нас рабочие покупали хлеб в 
буфете. На это ухо.дило тоже много вре
мени, мы организовали в столовой хлебо- 
ро'.ку, на которой приготавливают порцип 
х.теба по 200 и 300 граммов. Клиенту пе 
приходится ждать, пока официантка или 
буфетчица нарежут хлеб.

В цехах 1, 2 и 3 завода орган»- 
зованы буфеты с холодными закускам», 
которые обслуживают и дневные и ноч
ные смены.

В прошлом году рях передовых завод
ских столовых промышленных цerfт^^oв 
наогей страны решил приблизить горячие 
обеды к цехам и общежитиям рабочих. 
Посоветовавшись с завкомом, мы органи
зовали кухню в общежитии завода по 
улице Щорса >5 4. Блюда, которые там 
готовятся, рабочие покупают со скидкой 
10 процентов. Практика показала, что та
кие кухни необходимы при всех общежи
тиях. Сейчас наша столовая ремонтирует
ся. После ремонта начнет действовать 
кондитерская печь, что позволит значи
тельно увеличить собственную вышчку.

Есть однако в нашей работе и недо
статки. Не всегда цеховые буфеты могут 
предложить рабочим богатый выбор заку^ 
сок. Мал обедеппый зал столовой. Мы хо
тели создать филиал столовой с горячима 
блюдами па территории завода, однако ад
министрация завода не попт.та н.ш на
встречу и не выделила нужного помеще
ния. Если бы нам такое помещение даля,)|^ 
то время, которое рабочий тратпт на обед, 
намного бы сократилось.

С. нотов,
заведующий столовой № 4.

Плохо внедряются передовые методы
Как только гудок эоввещает об обеден

ном перерыве, в столовой IN? 26 при за
воде «Томка|бель» начинается сутолока. 
У буфета, где продаются талоны на обед, 
у столиков возникают очереди. Работни
ки завода затрачивают на обед от 40 ми
нут до часа.

Почему это происходит?
В отолоаюй всего 36 мест. Она с боль- 

nuLM напряжением успевает обслужить 
120— 150 человек, а желающих пообе
дать значительно больше.

Обслуживает клиентов одна официант
ка. Кухонная плита находится далеко от 
раздаточного окна, и повар не успевает 
быстро подавать блюда. Работники сто
ловой неоднократно просили дирекцию за
вода «Томкабель» перенести окно разда
точной на полтора метра к кухонной пли
те. Эго поеволило бы расширить обеден
ный зат, увеличить число мест и уско
рить обслуживание. Но до сих пор помеще
ние не переоборудовано.

В книге жа,10б и прецло.жю!Тшй есть жа
лобы на медленное обслуживание, но йс-

полняюпеий обязанности дирекаофл сто- 
ло>вой тов. Фомин не считает ну’жным их 
разбнрать. Рабо«ше просили ввести в сто
ловой метол саагообслуживания и начать 
пред-варлтольнута продажу обеденных та
лонов в цехах завода. Тов. Фюмин обещал 
внедрить это предложение. Однако до сих 
пор ничего Ее сделано.

В столо-вой нет лупа, .моркови, петрута- 
кл, специй. Блюда готовятся однообраз
ные. Нет также овощных и мучных блюд. 
В буфете СТ0.1ОВ0Й в продаже есть только 
рыбные консервы, папп-росы да один сорт 
конфет. Кстати, ко'Нсервы продаются толь
ко банками, хотя предусмотрена продажа 
консервов л в виде блюда. В буфетах це
хов ие всегда можно купить даже гази- 
рованлую воду. ДБшю в столовой пишет
ся небрежно, и прочитать его подчас 
трудно.

Дгерекция завода «Томкабель» л То»- 
склй трест статовых должны лавости s  
столовой порядол.

£. МЯСНИКОВ.

т*

Беззаботные люди
Работники столовых при предприятиях 

должны в первую очередь заботиться о 
том, чтобы быстро и хорошо обслужить 
клиентов. Но в столовой М» 18 Томского 
треста столовых (директор столовой т. Са
вельев) при карандашной фабрике об этом 
не заботятся. Меню здесь зачастую бедное, 
качество блюд низкое, обслуживают мед
ленно. Бывают случаи, что рабочие во 
время обеденпого перерыва не успевают 
пообедать и опаздывают на работу.

На одном из заседаний фабричного ко
митета, где отчитывался директор столо
вой, было решено открыть в цехах буфе
ты с холодными закусками. В сплавном 
цехе для буфета было построено специ
альное помещение. Однако буфет здесь так 
и не открыли, помещение пустует.

В столовой есть лотошница, торгующая 
горячими пирожками. Вместо того, чтобы 
продавать пирожки в цехах, oria торгует

у автобусной остановки, вне территория 
фабрики.

Администрация столовой не внедряет 
передовые методы обслуживания клиен
тов. Она не организует предварительной 
продажи талонов на обед по цехам, не 
внедряет метод самообслуживания.

Нешравильио относится к нуждам сто
ловой руководство фабрики (директор тов. 
Енгалычев). В этом году при столовой 
нужно было построить ледник для хране- 
пия продуктов. То, что построили, скорее 
н.чпоминает какую-то клетушку, чем лед
ник. Кроме того, при таяшш льда вода 
потечет в овощехранилище, так как лед
ник построен вплотную в овощехранили
щу.

Нужно, чтобы администрация столовой 
и дирекция фабрикп проявили больше за
боты о питании рабочих.
_____ М. НАРЕЛИН.

Это— общее дело
Медленно обслуживает клиентов столо

вая Xs 24 Томского треста столовых 
при подшипниковом заводе. Можно бы
ло бы значительно сократить время, 
которое рабочий тратит на обед, за счет 
организации предварительной продажи та
лонов по цехам, внедрения самообслу
живания. Однако дирекция столовой 
этого не делает. Нет в цехах буфе
тов с горячими закусками. Меню в сто
ловой однообразное. Правда, здесь стара
ются создать видимость, что оно меняет
ся. Для этого иногда вводится новое блю
до, но оно вскоре же исчезает.

Низка в столовой культура обслужива
ния. Несмотря на неоднократные жалобы 
посетителей, в столовой до сих пор нет 
чайных ложек.

Руководство завода плохо помогает сто
йловой. Столовая, например, с большпма 
:трудностянп получает мапшны для вь4  
I возки картофеля и овощей. Строительств 
дополнительного помещения для столовой 
Непомерно затянулось.

Улучшение работы столовой —  дело й 
работников общественного питания, и дй- 
рекции завода, и его общественных орга-

|низацпй.
Я. ДОРОВА.
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Лучше использовать технику на рыбных промыслах
☆  ☆

Предприятия Томского рыбного треста годовое произ-
водствеиное задание к 1 октября выаолни.ти всего на 
68 процентов. Это объясняется тем, что на рыбных про
мыслах плохо используется техника, плохо организован 
хруд рыбаков.

Изучая решения июльского Пленума ЦК КПСС работ- 
ютки рыбной промышленности внесли немало ценных 
предложений, направленных на ликвидацию отставания 
рыбной промышленности области, вскрыли серьезные не
достатки в работе предприятий.

Ниже публикуются корреспонденции, в которых рас
сказывается о конкретных мерах по улучшению работы 
рыбной промышленности-

☆  ☆

И е р  е ш е и и ъ х в  
в о п р о с ы

В постановлетгии ик'льского Плен^"ма ЦК КПСС особо от
мечается нетерпимое положение, сложившееся в рыбной 
промышленности, которая систематически не выполняет го- 
су'дарственных заданий, чем наносит большой ущерб народ
ному хозяйству.

Июльский Пленум ЦК КПСС указал, что в ряде отраслей 
промышленности медленно внедряются в производство важ
нейшие достижения науки и техники, плою используются 
имеющиеся резервы промышленности. Уровень механизации 
и автоматизации производственных процессов в промыш
ленности, на транспорте и в строительстве все еще недоста
точен; в ряде отраслей имеются также недостатки в разра
ботке в освоении передовой технологии производства,

Рыбнал промышленность нашего района довольно отста
лая отрасль хозяйства. Даже стрежевой лов, на котором за
нято 80 процентов рыбаков района, механизирован слабо. 
Самый серьезный недостаток в том, что на стрежевых пес
ках не осуществлена комплексная механизация рыбодобычи. 
На nejiRax работают двигатели А-22. Это громоздкие, 
неудобные машины. Рыбаки во время изменения, уровня 
воды на руках перетаскивают их с места на место. На это 
затрачивается очень много ценного промыслового времени. 
Есть возможность избавиться от переносок двигателя. Для 
8Т0Г0 нужен электромотор с 'редуктором. Однако такого обо
рудования у нас нет.
• На стрежпесках давно идет речь о механизащти пяты 
стрежневодов. Экс/перименты, проводимые в прО'Шлом году, 
показали, что такую механизацию провести можно, но даль
ше этого дело не попшо. Ни на одноо! песке района пяты 
неводов не механизированы, невод ве.тется вручную.

Много промыслово1'о времени у рыбаков занимает работа 
по очистке дна стрежевой тони от коряг. Существует ра- 
щональньгй метод производства этой операции при помощи 
наплавной сетка, сделанной из тонкого троса. Однако руко
водители Томского рыбного треста не беспокоятся о том, 
чтобы этот метод нашел применение на рыбных промыслах 
области.

В этом году на рыбных промыслах нашего района органи- 
вовано шесть ыотозвеньев. Но мотолодки, находящиеся в 
распоряжении рыбаков, не усовершенствованы. Они служат 
только для передвижения рыбаков. Необходимо приспосо
бить все лодки для выбора невода на вращающийся валик. 
Это освободит рыбаков от тяжелого труда, позволит значи
тельно увеличить вылов рыбы.

Ученые нашей области очень мало пемотают рыбакам. 
За последние годы не вышло ни одной брошюры об опыте 
работы передовиков рыбодобычи, ни одной книги по вопро
сам рыбного хозяйства. Необходимость в этом имеется боль
шая. Мы зачастую не зНаем, каков подъем мпгрпруюпип 
рыб в низовьях Оби. А ведь знание этого дало бы нам воз
можность своевременно готовптгля к промыслу. Научный 
анализ П|ромыс.1гпвлй -обстановки не проводится, директора 
рыбодобывающих предприятии не знают, что делается на 
соседних заводах, каков там ход рыбы, какие из них луч
ше ловятся.

Мало помогают рыбакам-практикам пнженерно-те.тш1че- 
скле работники треста и заводов. Они Не являются органи
заторами рыбо.1обьгчн, а превратились в канцелярских ра
ботников, занятых различными сводками. Многие инженер
но-технические работники не борются за дальнейший тех
нический прогресс на рыбных промыслах, за внедрение 
нотой техники и передовой технологии.

На предприятиях рыбной промышленности отсутствует 
центра1пз^1Щ1я производства. Вот пример. Каждый из рыбо
заводов о-бласти производит тару. Это обходптся очень доро
го. Наш завод, например, заготав.тивает в год 1.800 кубо
метров дров для локо.мо15иля и 1.300 кубометров дело-вого 
леса для пропзвг!Дства тары. На это затрачивается о-чень 
много рабочей силы и денег, тара непомерно дорога. Руко
водителям треста необходимо продргать вопрос об организа
ции централпзованного изготовления тары.

Очень медленно решаш'ся вопросы материально-техниче
ского снабжения рыбодобывающих предприятий. Промтех- 
снаб рыбтреста высылает на стрежпески канаты разного 
диаметра, плохого качества. Получаем мы и некомплектные 
механизмы. Напрпмер, конвейер для погрузо-разгрузочных 
работ третий год не используется из-за отсутствия конвей
ерной ленты. Не продуман вопрос о снабжении стрежевых 
песков кибасо?!. До сих пор рыбаки применяют в качестве 
грузила камни. оберн>~гые берестой. Это очень дорогой и 
непрочный клбас. Давно пора подумать о новом виде киба- 
са, более дешевом и крепком.

Было бы неправильным все недостатки в работе рыбной 
промышленности района сваливать на вышестоящие органи
зации. Во многом повинны мы сами —  руководители рыбо
завода и рыбодобывающих арте-лей. Мы еще очень п.юхо ор
ганизуем тру.д рыбаков, мало оказываем им технической 
помощи. MacTi-pa рышунктов до сих пор не являются ор
ганизаторами рыбодобычи. Они считают своим делом только 
принять продукцию от рыбака и обработать ее. Многие 
бригадиры гослова также иалоинициативны. Они слабо за
ботятся об организации труда рыбаков, о внедрении меха
низации на рыбных промыслах, не борются за укрепление 
трудовой дисциплины в рыболовецких бригадах. А ведь 
низкая трудовая дисциплина —  одна из причин невыполне
ния планов вылова рыбы.

Мало помощи оказывают к-оллективт рыбоза0О.дз район
ная партийная организация. Райком КПСС и райисполком 
не повышают ответственности председателей колхозов, сель
ских Советов, секретарей парторганизаций рыбодобываю
щих колхозов за выполнение государственного плана, сми- 
ри^рсь с тем, что многие артели не выпо.тнягот заданий. 
Райком партии и райисполком мало интересуются перспек
тивами развития рыбной промышленности района. Вся забо
та сводится к тому, чтобы иногда «подстегивать» руководи
телей рыбозавода.

В этом причина того, что наш район из года в год не 
выполняет производственных зад^аний по bhvIOby рыбы. 
Нужно принять решительные меры, чтобы исправить поло
жение. Коллективу рыбозавода должны п1>мочь руководители 
рыбного треста и районных организаций.

Недавно на промышленных предприятиях пашей страны 
была прове.1ена важная и ответственная работа —  состав
ление новых пятплетнпх планов. Обсуждая проект плана на 
шестую пятилетку, работники промышленности проявили 
большую активность, вскрыли серьезные резервы пронзво,д- 
ства, направленные на дальнейшее по-вышение производи- 
тельн-остп труда, качестьа продукции и сниже.ние ее себе
стоимости. Такая же работа проведена п на нашем заводе. 
Члены коллектива при разработке шестого пятнлетнего 
плана внесли ряд ценных предложений. Планом предус.мот- 
рены .тальнейшая механизация промысла рыбы, увеличение 
ассортимента выпускаемой продукции, улучшение условий 
труда рыбаков и их быта. Все эти мероприятия позволят 
превратить рыбную П1>омышлрнность нашего района в более 
технически оснащенную отрасль хозяйства.

А. ГАНЮК,
йиректор Парабельского рыбозавода.

На Колпашевском сгрвжевом песке выбор невода из реки механизирован. Для этой цели применяется выборочная 
wamiraa.

На снимке; (справа налево) звеньевой Л, Милеев и рыбаки Н, Милеев, Н. Волков и Л, Пигопь за обслуживанием 
выборочной машины. Фото В. Алмазова.

В р е д н о е  благ одушие
1. в КАБИНЕТЕ...

Мы беседуем уже полчаса. Тов. Кон- 
йтантиниди —  заместитель управляющего 
трестом, водя карандашом по линейкам 
ведомости, сообщает процент за процен
том, цифру за цифрой. Он оХ'Отно назы
вает рыбозаводы, МРС, колхозы, выпол
няющие и перевыполняющие план, но 
очень неохотно говорит о Верхне-Кетском, 
Парабельском, Каргасокском рыбозаводах 
и некоторых МРС. Они выполняют план 
немногим более, чем на 50 процентов.

—  В целом предприятия puorpecta вы
полнили квартальный плав на 87 процен
тов, —  говорит заместитель управляю
щего.

Мы просим тов. Константинидн рас
сказать о причинах невыполнения плана.

—  Рыбы нет, —  отвечает <ш.
Предприятия рыбтреста из года в год

снижают вылов рыбы. По доводам заме
стителя управляющего это так и должно 
быть, ибо «чем больше берешь, тем мень
ше остается». Есть у него и такой довод: 
судьба выполнения плана рыбодобычи це
ликом зависит от уровня воды.

—  Выдастся мрлк-оводный год, совсем 
не будет рыбы. При высокой воде шансов 
на успех больше... Стихия!

Разговоры о стихии мы слышим не из 
первых уст. о ней говорят мно г̂ие руково
дящие работники треста, рыбозаводов и 
МРС.

—  Рыбная промышленность специфич
на, —  с добродушной улыбкой говорит 
тов. Константнниди. —  Это ведь не ин
дустрия.

Мы спрашиваем заместителя управляю
щего об уровне механнзацци рыбных про
мыслов, о тех проблемах, которые долж
ны решать ученые, чтобы помочь рыба
кам не полагаться на «стихию» и вести 
лов на строго научной основе.

—  Урсве>нь механизации па предприя
тиях рыбтреста высок, —  тов. Конетан- 
тпниди загибает па.тец за пальцем. —  
Катера у нас есть, метчики есть, мотолод
ки есть. Что касается ученых... Я, 
право, затрудняюсь сказать, чем они мо
гут нам помочь?

В комнату заходит сотрудник треста. 
Он укоризненно смотрит на нас, потом на 
гору бу.чаг, покрывающих стол. Этот 
взгляд следует попинать так: беседа за
держала плавный ход бюрократической 
машины. Горы бумаг ждут подписи тоз. 
КонстантпнБди.

—  Еще минуточку, —  озабоченно го
ворит заместитель управляющего сотруд
нику и продолжает разговор.

—  Вы спросили, как внедряется в 
производство новая техника п рациона
лизаторские предложения рыбаков? Дела
ем все возможное.

Правильны лп доводы тов, Константи- 
нпди. Действительно лп, что рыбы мало, 
уровень механпзацпи высок и заботиться 
о ней нет необходимости? Вот как отвеча
ют на этот вопрос рыбаки.

2. КТО СКАЗАЛ, ЧТО РЫБЫ НЕТ?..
Валерий Нестеров —  бригадир бригады 

государств.-^нного лова Парабелглкото ры
бозавода— быстро вошел в кабинет заме
стителя директора Баранникова.

—  Когда это кончится? —  в упор 
спросил ол. —  Почему рыбакам без моего 
ведома разрешают отлучаться из бригады?

—  А в чем дело? —  Баранников спо
койно посмотрел на Нестерова.

—  А в том, что Лаптев собирается 
ехать за сеном...

Через полчаса в контору явился рыбак 
Лаптев.

—  Ты что же, дядя Валера, —  обра
тился он к бригадиру, —  хочешь без се
на меня оставить?

«Дядя Валера» —  прозвучало уважи
тельно. Так в Нарымских краях назы
вают пожилых, положительно зарекомен
довавших себя людей. Но почтительное 
обращение не смягчило бригадира. Гнев
ным голосом он ваговорпл о том, что Лап
тев собирается ехать за сеном в самое го
рячее время.

—  Какое же горячее? —  перебил его 
Лаптев. —  Стреже-вон лов кончили...

—  А кто к подледному будет готовить
ся? Не поедешь! —  жестко отрубил Не
стеров п встал, пока.зьгвая этим, что раз
говор окончен. Лаптев еще немного поси
дел, завернул самокрутку.

—  А может и верно —  оно подождет, 
сено-то...

...Этот случай произошел в начале ок
тября. Нестеров —  один из лучших бри
гадиров Парабельского рыбозавода, брига
да которого еще в сентябре выполнила

годовой план рыбодобычи, рассказывает с 
горечью о том, что в бригадах еще очень 
много нарушений трудовой дисциплины.

—  Один из самых серьезных недостат
ков в нашем деле, —  медленно говорит 
он, —  это низкая трудовая дисциплина. 
Таких случаев в моей бригаде немного. 
Но знаете, сколько сил я кладу на то, 
чтобы наладить дисциплину. Помотают 
мне мало.

Он задумчиво смотрит в окно и про
должает:

—  Вот вы спросили меня, правда ли 
что в реке рыбы мало. Кто это сказал 
вам? Рыба есть. Мы постоянно перевы
полняем план. Если в бригаде порядок, 
если рыбаки дисциплинированы, если ди
рекция рыбозавода заботится об исправио- 
сти механизмов, —  работа идет хорошо.

Так думает не один Нестеров. Шестиде- 
сятпчетырехлетнпй рыбак артели имени 
Стаханова, Колпашевского района, Васи
лий Александрович Терентьев на вопрос: 
меньше ли стало рыбы в реке, улыб
нулся стариковской ayrvaBofl улыбкой:

—  Как вам сказать, для кого как. А
ловить есть что, —  хитро прищурился 
он. —  Взять, к примеру, две бригады. 
Работают бригады эти, почитай, рядом. 
Одна план перевыполняет, другая —  не 
выполняет. Как скажете теперь: мало ры
бы в реке иди миот? ............

О том, что рыба в реке есть, говорит 
богатый опыт рыбака Каргаеокского рай
она Михаила (5ерякова. Бригада, руково
димая ИИ, вылавливает в год до 270 
центнеров только одной стерляди. Тов. 
Серяков применяет новые орудия лова, 
накопил богатый опыт организации тру
да. Так же высокопроизводительно тру
дятся сотни других рыбаков нашей обла
сти.

—  Рыба есть! —  уверепно отвечают 
они. —  Нужно только правильно органи
зовать промысел, поднять трудовую дис
циплину в рыболовецких бригадах, резко 
улучшить испо.льзование техники.

3, ЗАДНИМ ХОДОМ

На левой стороне Оби. недале1КО от 
г. Ко.тпашево* расположился стрежевой 
песок рыболовецкой артели имени Стаха
нова.

С утра на стрежевом песке началась 
работа. Маленький катер с тарахтеньем 
бук-сиру'ет вдоль реки тяжелый восьмнеот- 
метровый невод. Вот катер подошел к бе
регу и подал канат на выборочную маши
ну. Затарахтела лебедка.

Невод идет вдоль реки. Катер теперь 
не нужен, и звеньевой Константин Степа
нович Глебов поворачивает штур
вал налево. Катер словно застыл на ме
сте, затем ветер начинает медленно раз
ворачивать его. С каждой секундой катер 
все быстрее й быстрее приближается к 
неводу. Еще секунда, и он запутает его. 
Почему же Глебов не командует: «Назад, 
тихий»?

—  У катера нет заднего хода, —  объ
ясняет звеньевой и ругается сквозь зубы.

—  Полный, вперед! —  командует Гле
бов. так как больше делать нечего. Винт 
делает несколько оборотов, и с выбороч
ной машины кричат:

—  Стой! Невод йамотали на винт...
—  И вот так —  каждый день. Не од

но, тал другое, —  рассказывает замести
тель председателя артели Перемитин. —  
Плохо работает техника, а МРС и горя 
мало. А вот послушайте, что руководите
ли МРС сделали недавно...

В конце сентября уровень воды повы
сился. «Трудно сейчас вести лов», —  ре
шили руководители МРС и, даже не опро
сив к-о.Тхооников, сняли со стрежевого 
песка катер IN* 51 и послали его за се
ном. На четыре дня прекратилась вся ра
бота на стрежевом песке. Рыбаки жалова
лись повсюду п, наконец, «уговорили» 
МРС дать какой-нибудь катер. Так по
явился на песке катер без... заднего хода. 
Вскоре вернулся и катер Кг 51, но на 
нем работать нельзя. Он ходит только... 
задним ходом —  муфты испортились.

—  Горе, а не механизация, —  печаль
но говорит бригадир стрежевого песка тов. 
Бородин. —  Двадцать пять процентов 
рз1бочего времени мы простаиваем, и так 
—  в течение всего лета. В полтора раза 
больше бы сдали рыбы, если бы МРС пу
стила на полный ход технику.

Все, о чем рассказано здесь, происхо
дило буквально перед окнамп рыбтреста и 
МРС. А Что делается там, куда рук.1ВО.ш- 
тели этих двух солидных организаций

заглядывают от с.тучая к случаю? Там по
ложение в несколько раз хуже. Тибиняк- 
CK'Ufi песок, находящийся не очень далеко 
от г. Ео.’гпашево, нынче стал работать на 
месяц позже срока. За сутки здесь делали 
от 3 до 6 цритонений, что в несколько 
раз меньше нормы.

Число мотолодок на рыбозаводах и МРС 
ежегодно растет. Но используются они 
очень плохо. Рыбаки на них только ез
дят. А ведь мотолодки нужно оборудовать 
для выборки озерно-курьевых неводов. 
Для этого нужно установить вращающий
ся валик. Но эта работа не проводится.

Таковы факты, далеко не полные фак
ты. А тов. Еонстантиниди уверяет, что 
«в вопросе механизации все обстоит 
благо!пол1”чно».

4. КОЛЬЩИКИ.»

В руках у рыбака большой тяжелый 
кол. Он втыкает его в землю и закреп
ляет на нем пятную тягу ст1>ежевого не
вода. Эта тяга во время замёта двигается 
по земле вдоль берега. Невод тяжел и 
громоздок, причем его с огромной силой 
тянут катер и течение реки. Кольщик —  
человек, держащий в руках кол, дол
жен обладать незаурядной физической си
лой, чтобы сдержать невод.

Вслед за колыциком второй рыбак ве
дет лошадь. Странной кажется эта карти
на. Недалеко от кольщиков гудит элек
трическая станция, поскрипывая зажима
ми, работает выборочная машина. Механи
зация и кустарщина —  живут рядом.

—  Неужели нельзя механизировать пе
редвижение пятного крыла невода?

—  Вполне! —  отвечают все те, кому 
задается этот вопрос.

Еще в ПР0Ш.10М году заместитель уп
равляющего Константиниди приехал на 
стрежевой песок 11а.раоельского рыбозаво
да и рассказал рыбакам об одном ориги- 
нально.м методе механизации пятного кры
ла невода. Для этого вдоль стрежевого 
песка протягивается толстый цинковый 
канат. На канат одевается блок, за кото
рый закрепляется пятная тяга невода. 
Во время работы выборочной машины 
блок вместе с неводом движется по кана
ту. Очень просто и очень удобно.

—  Йе нужна будет лошадь, —  говорит 
директор Парабельского рыбозавода тов. 
Ганюк, —  кроме того, механизация пят- 
його крыла даст возможность повысить 
количество прнтонений.

—  И все-таки механизация до сих пор 
не внедрена?

—  Нет...
До сих пор на стрежевом песке раз

дается команда:
—  Кольщики, по местам!
...Очень похожую историю рассказыва

ют рыбаки и о внедрении в практику 
стрежевого лова двухбарабанной выбороч
ной лебедки. О лебедках, о пользе, кото
рую они могут дать, в рыбтресте говорят 
пять лет и палец о палец не 
ударили, чт'обы от слов перейти к делу. 
Двухбарабанная лебедка, дающая возмож
ность резко увеличить производительность 
стрежевых неводов, в цроязводство не 
внедряется.

Все эти факты говорят о том, что бла
годушный той тов. Константиниди неуме
стен. На предприятиях рыбтреста очень 
плохо организуется труд рыбаков, техни
ка используется на треть мощности. 
Только этим можно объяснить такое по
ложение, когда на рыбных промыслах 
ежегодно пополняется механизированпый 
парк, а объем добычи рыбы из года в год 
снижается. Составляя шестой пятилетний 
план, руководители рыбтреста всеми си
лами стараются доказать, что план по 
вылову рыбы, утвержденный им, нереа
лен. Они настаивают на том, чтобы в 
1956 году дать почти на 10.000 центне
ров рыбы меньше. «Рыбы нет», —  жалу
ются руководйТ^ели рыбного треста.

Взгляд на дело «сквозь розовые очки» 
приносит много вреда. Руководителям 
рыбного треста нужно пересмотреть свое 
отношение к делу, серьезно разобраться в 
причинах отставания рыбодобывающих 
предприятий, оказывать им повседневную, 
конкретную помощь. Нужно настойчиво 
внедрять в производство передовые мето
ды лова, шире распространять опыт пере
довиков рыбодобычи. Главная же задача 
—  лучше использовать технику, брать от 
нее все возможное.

В. ЛИПАТОВ.

☆  ☆

'Ч 'х о  о б е с п е ч и в а е т  
у с п е х  в  р а б о т е

Коллектив нашей бригады М* 3 ведет стрежевой и раз
розненный лов рыбы. В бригаде 10 человек. Обычно при 
разрозненном лове мы делим бригаду на три звена во главе 
с опытным, знающим промысловую обстановку рыбаком. 
Бывает, что количество рыбаков в звеньях нужно увели
чить. Тогда мы делим бригаду на два звена.

Расскажу, как мы организуем лов в зависимости от вре
мени года и промысловой обстановки. Возьмем, к примеру, 
дынешкий год. До ледохода два звена были заняты атар- 
менным ловом. Это —  один из эффективнейших видов лова, 
и мы приложили маотч» усилий, чтобы хорошо провести его. 
Очедь важно правильно выбрать место для атарм. Мы их 
устанавливаем на изгибе реки, там, где течение прибивает
ся к берегу. Атарму ставим между песком и яром. Причем 
очель важно учесть опыт прошлых лет. Мы сумеяд найти 
на реке такие места, где атармы дают много рыбы. Одно
временно с атарменным npOMucvtOM четыре человека были 
заняты на чердачном лове.

Лов до начала ледохода принес неплохие результаты: 
50 центнеров рыбы.

В мае перешли на лов по открытой воде. Каждый рыбак 
в это время имел 20 фитилей, две частушки, пять ряжевок. 
Рыбачили отдельно друг от друга. Я, как бригадир, время 
от вроменн проверял работу рыбаков. Но этого было недо
статочно, и мы поступили следующим образом. Молодых, ма
лоопытных рыбаков поставили на лов недалеко от О'Пытных 
промысловиков тт. Внеелкова, Караевана, Гавлина. Лаптева. 
Они помогали им праввльио н'аладить разрозненный лов.

Все это позволило коллективу бригады добиться высоких 
производственных показателей. План второго квартала мы 
выполнили за много дней до срока на 154 процента и ста
ли готовиться к стрежевому лову. На стрежпесок выехали 
очень рано, 10 июля, и сразу же начали лов. Работа на, 
стрежевом песке была организована четко. Мы систематиче
ски перевыполняли план по пратонениям. К концу первой 
дсяады сентября наша бригада выполнила годовое иров»- 
©одственное задание.

Казалось, мы могли бы успокоиться на достигнутом, но 
коллектив бригады решил не доволмтвоваться первыми 
успехами. Прекратив стрежевой лов, рыбаки перешли на 
промысел речными неводами. Лов ведем ежедневно на зара- 
н-ее выбранных местах. Бригада раэдс.1ена на два звена, по 
четыре человека в каждом. Для лова используем весь све
товой день. Я, принимая участие в лове, контролирую ра
боту звеньев, помогаю рыбакам более правильно органи- 
эовать труд.

Промысел речными нетодами идет уеяешно. С 25 сентяб
ря мы выловили 22 центнера рыбы. .

Ведя лов на открытой воде, готовимся в зимнему промыв 
лу. Сразу же после ледостава перейдем на ловлю рыбы фи
тилями, котцами. ыоганалп! (особый вид фитиля). Чтобы 
не тратить дорогое промысловое время на лишние переезды, ■ 
на берегу Оби в 20 километрах от с. Парабель строим из
бушку. В ней рыбаки будут жить во время зимней путины.
К подледному лову заблааовремелно подготовили все орудия 
лова.

Коллектив бригады далек от мыс.ти о том, что дела у ла« 
идут самым лучшим (Правом. В работе есть еще много не
достатков. Мы ловили бы еще больше рыбы, если бы ди
рекция рыбозавода позаботилась о дальнейшей мехакизацим 
разрозненного лова. У нас всего одна мотолодка.

Вместе с тем опыт работы нашего коллектива убедитель
но показывает, что все рыболовецкие бригады имеют воз
можность не только выполнять, но и перевыполнять план. 
Дело за правильной организацией труда.

В. НЕСТЕРОВ,
бригадир бригады гослова Парабельского рыбозавода.

Н у ж д ы  л ж о т о р п о -  
р ы б о п о в п о п  с т а п д п п

. Каждая МРС призвана обеспечивать рыболовецкие колхо
зы орудиями лова, промысловыми механизмами и флотом 
для успешного выполнения государственного плана рыбо
добычи. Эту задачу наша станция решает далеко не у,довлет- 
ворительно. Станция не имеет хорошей производственной 
базы для снабжения рыболовецких бригад орудиязш лова, 
ремонта промыслового флота и механизмов. Это услож
няет работу, объем которой растет из года в год. 
С 1 января 1956 года в обслуживание МРС включаются 
еще шесть рыболовецких и одна сельскохозяйственная арте
ли Верхне-КетсКого района. Годовая программа вьыова ры
бы воерастает в 1956 году до 11.700 центнеров.

В настоящее время большинство рыболовецких бригад за
нимается мелко-разрозненным ловом, используя озерно-курь- 
свые невода, вентери, сети. Крупный же неводной лов рас
пространен слабо из-за недостатка специального флота. 
Только некоторые рыболовецкие бригады обслуживаются 
метчиками —  небольшими самоходными судами.

Отрицательно сказывается на работе МРС отсутствие спе
циального цеха по постройке орудий лова —  основного 
участка любой МРС. Поэтому постройка и ремонт орудий 
лова производятся на местах лова без постоянного контроля 
техников МРС, и это часто ведет в перерасходу сетематери- 
алов. Организация же такого цеха позволит рационально 
использовать материа,ты л ввести стандартизацию орудий 
лова.

Необходимо также уситить техническую базу по ремонту 
промыслового флота и механизмов. Большинство заказов на 
иаготозленле тех и.ти иных деталей производится в цехах 
Колпашевской судоверфи, но в ряде случаев из-за слабого 
оборудования этих цехов и большой их загруженности налги 
заказы выполняются с опозданием. Такая несогласованность 
подчас срывает своевременный ввод механизмов в действие, 
отрицательно сказывается на ходе рыбодобычи.

Состав.дяя проект нового пятилетпего плана, коллектив 
МРС учел эти недостатки. В шестой пятилетке плани
руется увеличение рыбодобывающего и транспортного Фло
та на 2̂ 3 единицы, освоение новой стрежевой топи, обору
дованной самыми ео©ременаы(Ми промысловьши механизма
ми.

В ближайшие годы рыбаки будут освобождены от трудо
емкого ручного труда не только на крупном стрежевом лове, 
но и на промыс^де с более мелкими орудиями лова. В 1957 
году МРС шданирует дгостройку цеха орудий лова.

К концу шестой пятилетки удельный вес рыбы, вылов
ленной механизированны.ч способом, будет составлять 43 
процента к общему улову. Производительность труда рыба
ков возрастет на 16 процентов.

Для ускорения ремонта промыслового флота-и механизмов 
перспективны-м планом МРС предусмотрено уже в 1956 го
ду иметь свою механическую .мастерскую. Это позволит не 
только своевременно готовить флот, но и вести эксперимен
тальные работы по внед'рению новой техники и реконструл- 
цли старой.

При наличии технического роста моторпо-рыболовной 
станции резко возрастет добыча рыбы. Станция будет серь
езной технической опорой для всех рыболовецких бригад.

М. КАЛАБУХОВ, 
главный инженер Нолпашевской МРС.
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Пребывание отряда советских военных 
кораблей в Англии

П0РТСМУТ, 13 октяб1>я. (Спец. корр.
ТАСС). Прибытие эскадры советских воен
ных кс»1)айлей в Англию с визитчгм друж
бы вызывает большой иитерес у англий- 
овюго народа. С раннего утра в корабляи 
подплывают на лодках местные жители. 
Они дружески MamiT советскН|М морякам. 
Раздаются слова щ>Евета на русском и 
английском языках.

У моряков сегодня напряжбнт>1Й день. 
Футболисты готовятся к товарищеской 
встрече с английскими моряка.ми. Участ
ники художественной самодеятельности 
готовятся к концерту, который сегодня 
вечн11«111 они дадут в матросском клубе. 
Большие группы моряков осматривали 
Портсмут. Более 300 матросов и офицеров

с утра (упгравились на автобусах в Лон
дон для ознакомления с досто1гримеча- 
тельностями английской столицы. По пу
ти следования местные жители дружески 
ггрнветствовалн их. В ответ из окон авто
бусов приветливо машут десятки рук.

KoLMaHayrouenfi эскадрой адмирал А, Г. 
Головко в сопровождении большой группы 
старших офицеров по прибытии в Лондон 
посетил Хайгейтское кладбище, где возло
жил венок на могилу Карла Маркса.

Морской министр Англии Томас и на
чальник морского штаба М аунтбэтн  да
ли в честь адмирала А. Г. Головко и ко
мандиров кораблей обед, на котором при
сутствовали старшие* офицеры морского 
министерства.

Пребывание в Ленинграде 
английских кораблей

ЛБ:НПНГР.\Я, 13 октября. (ТАСС). Сего
дня утром на набережных Невы царило 
большое оживление. Многочшелеиные 
группы ленинградцев при.ходи.ти сюда по
смотреть английские корабли, прибывшие 
с влзитом дружбы. В центре внимания —  
авианосец «Триумф». На пал^-бе его вид
ны британск1ие истребители. Дальше —  
за мостом лейтенанта Шмидта двумя па
рами стоят английские эсминцы и впере
ди них —  минный загра.штель «Аполло».

Утром командующий флотом метропо
лии адмирал Майкл Денни устроил на 
борту авианосца «Триумф» пресс-конфе
ренцию для предстанителей советской пе
чати. Здесь же присутствовали зарубеж
ные корреспонденты.

Адмирал Майкл Делил сделал следую
щее заявление:

—  Эскадра под моим комаидованис1М, 
все ее офицеры очень рады возмо'жности 
побывать в Ленинграде, на великой Неве. 
Пока мы проходили Неву, мы мо-гли ви
деть на берегах большие группы людей, 
встречающих и щриветствуюпигх нас. Это 
первый визит британских военных кораб
лей за девять лет. Kj)OMe того, что этот 
визит сделан Ленинграду и народу Совет
ского Союза. —  это также визит Военнб 
Морскому Флоту Советского Союза.

Ajmcifipaa МаГгкл Денни сообщил, что за 
дни пребывания отрада в Ленинграде на 
берег будет сходить ежедневно 800 —  
1.200 английских офицеров и матросов. 
Что касается посещения английских ко
раблей трудящимися города, то они будут 
приниматься без ограниченшя. В резуль
тате этого визита, ска:ш  адаирал Денни, 
английские магросы и ленинградцы б>дут 

, иметь возможность ближе познакомиться 
' Друг с другом.

Сегодня адмирал Денни нанес визиты 
командиру военно-морской базы адмиралу 
И. U. Байкову, начальнику гарнизона Ле
нинграда генералу армии М. В. Захаро
ву, исполняющему обязанности председа

теля исполкома Ленинградского городского 
Совета Е. Г. Стржалковскому.

В течение дня несколько групп англий
ских моряков побывало в за.1ах Централь
ного военно-морското музея. Английские 
.матросы с HHTCipecoM осматривали экспо
зицию истории русского военно-морского 
флота, модели современных советских ко
раблей, останз-вливались у стендов, пока
зывающих героизм советских военных мо
ряков в годы Великой Отечествеюной вой
ны. Ряд экспонатов музея хранит воспо- 
мкнания о дружбе между русскими и анг- 
лийски.\1и моряками.

Орудия б|рита.нского авианосца «Три
умф» сегодня несколько раз производили 
залпы салютов. На борту авианосца побы
вали с ответными визитами алмагралу 
Майкту Денни Чрезвычайный и Полно
мочный Посол Великобритании в СССР 
сэр У. Хэйтер, командир военно-морской 
базы адмирал И. И. Байко.в, начальник 
гарндгзона Ленинграда генерал армии 
.М В. Захаров, исполняющий обязанности 
председателя исполкома Ленгорсовета Е. Г. 
Стржалковский.

Адмирал И. И. Байков дал сегодня зав
трак в «Астории» в честь командующего 
флотом метрополии адмирала Майкла Ден
ни. Британский адмирал в.\1есте с супру
гой устроили на борту «Триумфа» обед в 
честь английского Посла и советских ад
миралов.

Британских моряков можно было встре
тить в залах Эрмитажа, в матросском 
клубе, в кинотеатрах. По-всюду ленинград
цы приветствовали гостей, рассказывали 
1П1 о своим городе. На стадионе имени 
С. М. Кирова английские футболисты- 
моряки провели первую тренировку, гото
вясь К завтрашней встрече с командой 
советских моряков.

Вечером в городском парке выступил с 
первы.ч .концертом большой оркестр коро
левской морской пехоты, ^нце-рт британ
ских музыкантов вызвал большой интерес 
у ленинградцев.

Сообщение Болгарского 
телеграфного агентства

СОФИЯ, 13 октября. (ТАСС). Болгар
ское телеграфное агентство опубликовало 
сегодня сообщение, в котором говорится:

В ночь на б октября с. г. два иностран
ных самолета нарушили воздушное про
странство Народной Республики Болгарин. 
Первый самолет вторгся в болгарское воз
душное пространство южнее города Деви
на в 23 часа 58 минут. После полета над 
некоторыми населенными пунктами Юж
ной Болгарии в районе Аееновграда само
лет сбросил листовки провокационного и 
клеветнического содержания и перелетел 
границу в районе Златограда. Второй са
молет вторгся в болгарское воздушное 
пространство в 00 час 03 минуты также 
с юга и в районе Еостинброда, сбросил 
листовки такого же враждебного характе
ра, после чего возвратился обратно.

Указанные выше, явно враждебные и 
находящиеся в вопиющем протпвпречии с 
элементарными требованиями международ
ного права, акты совершаются в момент, 
когда миролюбивые силы во всем мире, в 
том числе и в нашей стране, прилагают 
большие усилия для ослабления напряже
ния в международных отношениях и ког
да их усилия уже дают результаты. Нет 
никакого сомнения, что эти акты являют
ся делом как раз тех кругов на Западе, 
которых не интересуют достигнутые за 
последнее время успехи в ослаблении

международного напряжения вообще н на 
Балканах в частности.

Как видно, эти круги не останавлива
ются и перед самыми грубыми , провока
циями, чтобы препятствовать делу мира.

Правительство Народной Республики 
Болгарии в связи с несчастьем, постиг
шим израильский пассажирский самолет, 
о чем правительство и весь болгарский 
народ высказали свое глубокое сожаление, 
отметило, что непрерывные провокации и 
нарушения болгарского воздушного прост
ранства пиратскими самолетами, распро
страняющими на территории нашей стра
ны провокационные листовки, полные 
лжи и вымысла, и сбрасывающими ди
версантов, не могут не вызвать глубокого 
возмущения и законного стремления нака
зать нарушителей-бандитов, а также не 
могут не создать напряженную атмосферу 
и обстановку, при которых возможны не
желательные инциденты.

Против нарушений болгарского воздуш
ного пространства, если они будут про
должаться, органы, призванные охранять 
границы п безопасность нашей родины, 
будут принимать все меры, какие они 
’’сочтут необходимыми, и всю ответствен
ность за последстЕИя будут нести только 
те, которые вдохновляют, снаряжают и 
посылают в нашу страну воздушных пи
ратов.

Отповедь нанадсной общественности воинственному 
заявлению коммодора Карпентера

ОТТАВА, 13 октября. (ТАСС). Как яв
ствует ИЗ сообщения агентства Еанадиен 
Пресс, на днях начальник военно-воздуш
ных операции Канады коммодор авиации 
Карпентер, возвратившийся из Западной 
Европы после осмотра там канадских 
авиационных эскадрилий, выступил в Га
лифаксе е враждебным в отношении Со
ветского Союза интервью. Он при этом 
воинственно заявил: «Наша позиция за
ключается в том, чтобы заставить рус
ских понять, что мы можем разбить их в 
пух и прах».

Это заявление коммодора получило от
поведь со стороны общественности и га
зет Канады. Ведущие канадские газеты 
опубликовали редакционные статьи, осуж
дающие интервью Карпентера.

Так, оттавская газета «Джорнэл» пи
шет, что Карпентер сделал «неуместное 
заявление» и «попал в не.товкое положе
ние». «Мы не должны, —  заявляет газе

та, —  скатываться на путь США с их 
поразительным смешением безответствен
ных выступлений, часто вызывающих 
хаос». Газета предлагает, чтобы премьер- 
министр Канады «дал четкое распоряже
ние своим министрам позаботиться о том, 
п при этом решительно, чтобы прекрати
лись заявления, интервью и речи должно
стных лиц», подобные тому, которое сде
лал Карпентер.

Газета «Ситпзен» пишрт, что в «ны- 
неишпй период отношений между Восто
ком п Западом», когда Советский Союз 
«проявляет желание договориться о раз
решении ряда проблем, военгше лидеры 
Запада должны соблюдать особую осто
рожность в своих публичных выступлени
ях». «Мы, однако, не проявляем благора
зумия, —  добавляет газета, —  о чем сви
детельствует заявление, сделанное в Га
лифаксе коммодором авиации Карпенте
ром».

Английская печать о прибытии 
советских военных кораблей в Портсмут

Сессия Бюро Всемирного Совета Мира
ВЕНА, 13 октября. (ТАС^С). Вчера ве- j  Оливер (Аргентина), Джеймс Эндикотт 

черо.м и сегодня днем сессия Бюро Вее-[(Канада), Эмилио Серени (Италия), Э. Эк- 
мирного Совета Мира продолжала свою ра. 1керт (Германская Федеральная Республи- 
боту. Па сессии выступили Д. Д. Еосамби'ка), У. Морроу (Австралия), И. Хирано 
(Индия), д’Астье де ла Вижери (Ф рая-1 (Япония), Мустафа Амин (С)ирия) и дру- 
ция), Илья Эре>нбург (СССР), Мариа Роса гие.

Против американского демпинга
Протесты в странах Латинской Америки

ЛОНДОН, 13 октября. (ТАСС). Англий
ские газеты отводят большое место сооб
щениям и фотоснимкам, освещающим при
бытие отряда советских военных кораблей 
в HoprCiryT.

Газета «Таймс» публикует эти сообще
ния под заголовком «Визит дружбы рус
ского военно-морского флота». Описывая 
прибытие крейсера «Свердлов», «Таймс»

отмечает мастерство команды и высокую 
технику, благодаря которым «корабль 
очень быстро пришвартовался и был ис- 
к>’сно поставлен на якорь».

«Дейли экспресс» в редакционной 
статье указывает, что визит советских 
военных кораблей в Англию относится к 
числу «жестов доброй воли, которыми об
мениваются Восток и Зааад».

Отклики в Канаде на советско-канадское  
коммюнике

ОТТАВА, 13 октября. (ТАСС). Совет- i Корреспондент газеты «Ситпзен» Свен- 
ско-канадекое коммюнике находится в сон сообщает из Москвы, что поездка 
центре внимания канадской печати. Это Пирсона в Советский Союз «завершилась
коммюнике, а также сообщения из Моск
вы II комментарии к переговорам мини
стра иностранных дел Л. Б. Пирсона в 
Москве газеты помещают под крупными 
заголовками на первых страницах.

Газета «Джорнэл» публикует полный 
текст коммюнике и посвяищет итогам пе
реговоров редакционную статью, привет
ствующую, в частности, перспективу тор
говых переговоров между СССР и Кана
дой в Оттаве.

более далекоидущими результатами, чем 
он ожидал до своего отъезда из Оттавы». 
Иностранные дипломаты в Москве счита
ют, пишет корреспондент, что «визит 
Пирсона может оказать влияние на буду
щие отношения России с западными стра
нами, особенно с Соедпненнымц Штата
ми». По словам корреспондента, добави
лась еще одна «надежда на то, что мир 
йможет вздохнуть, не боясь, что ему уг
рожает ядерная война».

Болгарская печать о советско-канадских 
переговорах

СОФИЯ. 13 октября. (Т.^СС). Болгар
ские газеты уделяют большое внимание 
итогам советско-канадских переговоров, 
публикуя на видном месте советско-канад
ское коммюнике о переговорах в Москве.

Комментируя это коммюнике, газета 
«Отечествен фронт» отмечает, что совет
ско-канадские переговоры не исчерпыва
ются только вопросами, касаюпш^гися вза
имоотношений между двумя странами. —  
они затронули п ряд более широких меж
дународных проблем. В переговорах был

наличии доброй воли нет таких междуна
родных проблем, которые не могли бы 
быть разрешены мирным путем.

Значение советско-канадских перегово
ров, пишет газета, особенно важно в ны
нешней международной обстановке. Основ
ной отличительной чертой переговоров 
было то, что они развивались всецело в 
духе Ясеневы. Поэтому вся миролюбивая 
международная общественность будет их 
приветствовать с чувством удовлегворе-

подтвержден основной принцип, что при • ния.

Электрификация польской деревни
ВАРШЛВА, 14 оттявря. (ТАСС). Как 

передает Польское агентство печати, за 
восемь месяцев нынешнего года в Польше 
.электрифицировано около тысячи сел. зем
ледельческих производственных коопера

тивов, государственных сельских хозяйств 
и МТС. До конца текущего года элекгри- 
ческий свет получат еще около 450 сел, 
кооперативов и госхозов.

Передача Бирме в подарок, югославского вооружения
БЕ.ТГРА1. 13 октября. (Т.АСС). Как со- 

общает корреспондент ТАНЮ!' из Рангуна, 
вчера посол Югославии в Бирме Крсто 
Булаич передал министру обороны Бирмы

У Ба Све вооружение зля одной бригады 
бирманской армии. Это вооружение яв
ляется подарком президента Югославии 
Тито правительству Бирмы.

Окончание строительства в Голландии судна для СССР
ГААГА, 13 октября. (ТАСС). Вчера в 

Амстердаме состоялась передача Советско
му Союзу рефрижераторного судна «Свет
логорск» водоизмещением в 6.500 тонн,

построенного голландской фирмой «Верс- 
хюре». «Светлогорск» —  первое из пяти 
судов подобного типа, заказанных в Гол
ландии Советским Союзом.

БУЭНОС-АЙРЕС, 13 октября. (ТАСС). 
По сообщению печати, межамериканский 
совет торговли и промышленности (част
ная организация, получившая официа,1ь- 
ное признание Экономического и социаль
ного совета ООН) заявил решительный 
протест министерствам торговли и земле
делия США против применения Соединеп- 
ными Штатами политики де>гаинга при 
сбыте своей сельскохозяйственной продук. 
ции за границей.

В протесте говорится, что такая поли
тика США «подрывает стабильность эко
номики других американских республик и 
приводит в катастрофическому снижению

%х урО'ВНя жизни». Республики Южной 
Америки не могут конкурировать с Сое- 
диненньпш Штатами, которые выбрасыва
ют сельскохозяйственную продукцию на 
мировые рынки «по ценам, ниже миро
вых. и на таких условиях, какие никоим 
образом не могут предложить латиноаме
риканские экспортеры».

Газета «Эль Крониста коммерсиам» за
являет, что для Аргентины, «которая по
лучает иностранную валюту почти исклю. 
чптельно от экспорта своих сельскохозяй
ственных товаров и продуктов их перера
ботки, эта проблема таит угрозу».

Решение Ирана присоединиться к военному блоку 
на Ближнем Востоке

ТЕГЕРАН, 13 октября. (ТАСС). Высту- 
пая вчера на пресс-конференции, замести
тель премьер-министра Ирана Хамзави со
общил, что пре-мьер-миншетр Хосейн Ала 
направил премьер-министру Ирака Нури 
Саиду послание, в котором иранское пра
вительство, ссылаясь на статью 5-ю пак
та, заключенного между Ирако-м и Тур
цией, объявляет «о прясоединенпи ша
хиншахского правительства к указанному 
пакту».

Как известно, в этом пакте, помимо 
Ирака, Турции и Пакистана, участвует 
также Англия.

Тем не менее в своем заявлелжи прел- 
ставитетпм печати Хамзави утверждал, 
что, присоединяясь к даяному блоку, на

стоящим aiKTOM прапское правительство 
намерено «сблизиться е теми ооседюш, 
судьба которых связана с нашей судь
бой». Хамзави добавил: «Многие наши за
труднения могут быть разрешены благо
даря военной оборонительной мощи».

Хамзави утверждал, что из своего уча
стия в этом пакте «Иран извлечет благие 
результаты».

ТЕГЕРАН, 13 октября. (ТАСС). По сооб
щениям печати, иранское правительство 
направило вчера на утверждение сената 
законопроект, одобряющий присоединение 
Ирана к туре-цко-иракскому (так наз. 
багдадскому) пакту.

Правительство просит сенат утвердить 
этот законопроокт в срочном порядке.

Предстоящая поездка премьер-министра 
Ирана в Турцию

СТАМБУ1, 14 октября. (ТАСС). Турец-1 мя, щкяьер-яинистр Ирана Ала выедет в 
кое информационное агентство передает, I Турцию для переговоров о «заключении 
что после поездки премьер-министра Пра- соглашений о торговом, экономическом и 
ка Нури Саида в Пран. которая, как сооб. культурном сотрудничестве», 
щает печать, состоится в ближайшее вре-1

С овещ ание  министров иностранны х дел 
араб ских  го сударств

КАПР, 13 октября. (ТАСС). В послед- 
Еие дни на совещании в Каире министров 
иностранных дел Сирии, Ливана, Иорда
нии и Египта был рассмотрен вопрос о 
строительстве гидросооружений на реке 
Иордан и распределении вод этой реки.

Министры иностранных дел расс.мотре- 
ли «новый» вариант проекта распределе
ния вод реки Иордан между Сирией, Иор
данией. Ливаном и Израилем, предложен
ный специальным представителем прези
дента США на Среднем Востоке Э. Джон
стоном. «Новый» вариант предусматривает 
некоторое увеличение квоты воды р. Иор
дан, предназначаемой для арабских стран, 
и емкости водохранилища на р. Ярмук, на 
чем настаивали арабы.

Однако и в этом варианте на долю Из
раиля приходится значительно более вы
сокая квота воды, чем на каждую араб

скую страну.
По сообщения^! печати, а также иэ за

явления самого Джонстона в Каире, сде
ланного им по окончании обсуждения это
го вопроса, министры иностранных дел 
отвергли проект Джонстона, как «не отве- 
чаю^щий интс'ресам арабов».

Как явствует из коммюнике политиче
ского комитета лиги арабских стран, ми
нистры иностранных дел четырех араб
ских государств решили продолжать изу
чение арабского проекта использования 
вод реки Иордан, разработанного арабский 
технической комиссией.

Как указывает газета «Аль-Гумхуриа», 
арабская техническая комиссия требует 
окончательно отвергнуть американский 
проект и осущг'ствить строительство гид- 
1>осооруженпй на реке Пордан силами са
мих арабов, без участия СИЛА и Израиля.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 3% ВНУТРЕННИЙ ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМ
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА

8 -го дополвительного тиража выигрышей, состоявшегося 30  сентября 1955 года 
в гор. Москве.

Выигрыши яыпалги на следующие номера серий в облигаций во всех семи 
разрядах займа:
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0(Ю457 1—50 1.000 026912 49*) 10.000 048696 33*) 10.000 074026 1—50 5.000
(Ю1141 06*) 10.000 028070 06*) 10.000 049658 19*) 25.000 074357 1—50 400
001773 1—50 400 028082 1—50 5.000 049899 1—50 400 074455 1—50 1.000
002337 10*) 10.000 028423 1—50 400 050528 1—50 400 074716 1—50 400
003196 10*) 10.000 028510 25*) 10.000 050600 1—50 400 074994 30*) 25.000
003637 47*) 50.000 028996 21*) 10.000 051468 1—50 400 075211 36*) 10.000
003995 1—50 400 029081 1—50 400 051643 1—50 400 075479 1—50 400
004874 43*) 10.000 029548 19*) 10.000 052036 1—50 1.000 076325 1—50 1.000
006066 1—50 1.000 030098 1—50 1.000 053023 29*) 10.000 076385 37*) 25.000
007898 11*) 25.000 030918 41*) 25.000 053645 1—50 400 076406 02*) 10.000
008036 1—50 400 031400 1—50 1.000 054175 09*) 10.000 076429 41*) 10.000
008693 1—50 1.000 032144 38*) 25.000 054280 19*) 10.000 076701 09*) 10.000
009393 1—50 1.000 032149 24*) 10.000 054884 17*) 10.000 077631 1—50 1.000
009550 24*) 10.000 032370 1—50 1.0 )0 054926 1—50 400 077707 19*) 10.000
009799 47*) 10.000 032565 1—50 400 055265 1—50 400 078011 1—50 400
010398 25*) 10.00 -' 032718 1—50 5.000 055614 1—50 1.000 078266 50*) 10.000
010597 1—50 400 033406 И*) 10.000 055939 08*) 10.000 078303 41*) 10.000
011600 1—50 400 033932 1—50 400 057211 12*) 25.000 079717 1—50 5.000
011795 1—50 400 034938 1—50 1.00<) 057223 26*) 10.000 080333 1—50 400
01I9I2 38*) 10.000 035047 1—50 400 057769 05*) 10.000 081120 1—50 5.000
011940 32*) 10.000 035563 1—50 400 058277 10*) 10.000 081480 1—50 400
012941 1—50 400 035614 46*) 25.000 058435 1—50 1.000 082100 46*) 10.000
012975 07*) 10.000 035807 1—50 1.000 059396 41*) 10.000 082304 1—50 400
013506 41*) 10.000 035881 1—50 1.000 059919 18*) 50.000 082381 39*) 25.000
013769 1—50 400 035909 35*) 10.000 061120 49*) 10.000 083130 1—50 5.000
013897 06*) 25.000 036091 И*) 10.000 061266 50*) 25.000 083257 1—50 1.000
014424 1—50 400 037266 46*) 10.000 061632 1—50 1.000 083339 49*) 10.000
014699 1—50 т 037327 22*) 10.000 061696 17*) 10.000 084061 1—50 1.000
015322 1—50 5.000 037501 1—50 400 062009 1—50 5.000 084323 1—50 400
015574 1—50 400 037900 1—50 5.000 062091 1—50 400 084510 1—50 1.000
015827 39*) 10.000 038566 26*) 25.000 063419 09*) 10.000 084687 1—50 400
016085 01*) 10.000 038679 1—50 1.000 064028 31*) 10.000 085540 50*) 10.000
016511 1—50 5.000 038900 50*) 10.000 064047 1—50 1.000 036725 45*) 10.000
0166S6 1—50 1.000 040181 22*) 25.000 064706 1—50 1.000 086939 10*) 10.000
016303 11*) 10.000 040638 17*) 25,000 064790 I—,50 1.000 087993 1—50 400
017375 1—50 400 040657 1—50 400 064302 1—50 400 088064 03*) 10.000
018597 32*) 10.000 041058 1—50 400 064949 1—50 400 088122 1—50 1.000
019677 26*) 50.000 041130 32*) 10.000 065135 12*) 50.000 088182 1—50 1.000
019845 33*) 10.000 041892 09*) 10.000 065289 1—50 400 088287 1—50 1.000
020119 10*) 25.000 041989 1—50 1.000 065373 1—50 400 088628 1—50 1.000
020284 1—50 400 042133 1—50 1.000 065395 1—50 5.000 088634 1—50 5.000
020421 09*) 10.000 042174 1—50 400 067029 25*) 10.000 089442 19*) 25.000
021000 45*) 10.000 042479 1—50 1.000 067507 1—50 1.000 089539 1—50 400
021277 26*) 25.000 042870 25*) 10.000 067665 14*) 10.000 089305 26*) 10.000
021420 08*) 10.000 042891 48*) 10.000 067815 1—50 1.000 090987 1—50 1.000
022474 08*) 10.000 042980 08*) 25.000 067912 1—50 400 091439 1—50 5.000
022990 05*) 25.000 042993 30*) 25.-ХЮ 063242 1—50 400 091783 1—50 1.000
023381 1—50 1.000 043224 1—50 1.000 063414 09*) 10.000 092523 1—50 1.000
023504 27*) 10.000 043437 1—50 400 070785 1—50 1.000 092919 1—50 5.000
023643 45*) 10.000 043615 1—50 400 071016 40') 10.000 093614 1—50 1.000
023659 16*) 25.000 044534 16*) 10.000 071185 44*) 10.000 093930 37*) 10.000
024054 31*) 10.000 044705 1—50 1.000 071430 22*) 10.000 094149 40*) 10.000
024474 24*) 100.000 044998 1—50 400 072896 11*) 25.000 094537 34*) 10.000
024704 1—50 400 045523 08*) 25.90-0 072978 38*) 25.000 094303 1—50 400
025629 1—50 1.000 045598 1—50 1.000 073020 1—50 1.000 098437 02*) 50.900
025387 1—50 400 045899 1-50 5.000 073491 1—50 400 098717 49*) 10.000
025902 23*) 10.000 046423 43*) 25.000 073870 23*) 10.000
026629 1—50 400 048388 1—50 1.000 073899 1—50 5.000

*) На остальные 49  номеров облигаций этой серии вьшали выигрыши по 
400 рублей.

Управление гострудсберкасс 
и госкредита То.мскон области.

К СВЕДЕНИЮ ВСЕХ ПРЕДПРИЯТИЙ, 
ОРГАНИЗАЦИЙ, МТС И КОЛХОЗОВ!

Томский областной отдел „Союзпечати" Министерства связи 
просит ускорить денежные расчеты и оформление под

писки на газеты и журналы на 1956 год для слу
жебного пользования, так как в ближайшие дни 

прием будет прекращен.
Ш „ С О Ю З П Е Ч А Т Ь

Т Е А Т Р

Открытие сезона 1955— 1956 гг.
Токского областного театра кукол.

16 октября — «трава желания». 
Сказка в 5 картинах Д. Радари и 
М. Сартарели.

Начало в 12 и 4 часа niiH.
18, 19, 20, 21, 22 октября — «Тра

ва желания».
Начало в 10-30 утра и 4 часа дня.
23 октября — «Трава желания».
Начало в 11 часов утра и в 1 и 4 ча

са дня.
Принимаются заявки на коллективные 

посещения.
Касса работает ежедневно с  9  до 11 

часов утра и с  2  до 4 часов дня.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 15 ок
тября — новый художественный фильм 
«Счастье Андруса». Сеансы: 10, 1150 , 
1-40, 3-30, 5-20, 7-10, 9. 10-50.

Клуб имени Сталина, 15 октября — 
«Застава в горах». Сеансы: 3-30, 5-30, 
7-30.

Кинотеатр имени И. Черных. 15.
16 октября. Большой зал — «Солдат 
Иван Бровкин». Сеансы: 11, 1, 3, 5,
7, 9, И . Малый зал — «Бродяга» (2-я 
серия). Сеансы: 10, 12, 2. 4, 6 , 8 . 10.

Кинотеатр в городском саду. 15 
октября — «Карьера». Сеансы: 2, 3-30, 
5. 6-30. 8 .

Т О М С К А О  СТУД ИЙ

15 октября. 2 0 .0 0 —20.30. Конце(рт 
ансамбля песни под управлением Е. А. 
Бабицкой. В программе песни баяниста 
ансамбля Владимира Лавр:шенко.

20 .3 0 —22.00. Новый художественный 
фильм «Урок ишзни».

2 2 .0 0 —22.30. Концерт заслуженного 
артиста РСФСР Михаила Александрови
ча и скрипача Юлиана Ситковецкого.

Заводу «Сибэлектромотор» требуются: 
старший инженер-теплотехник, квалифи
цированные токари, кочегары, слесари 
по отоплению, слесари по вентиляции, 
слесари-монтажники, квалифицирован
ные шлифовщики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 60, (утдел кадров, с  2 до 4 
часов дня.

3 —3

Артели «Обувщик» на постоянную ра
боту требуются: кочегары, уборщицы,
сапожные мастера, заведующий складом 
готовой продукции.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 27.

3 — 1

Центральному государственному архи
ву РСФСР Дальнего Востока срочно 
требуются кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 26. 3-й этаж, с 9  часов утра дз 
6  часов вечера.

2 —2

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Летгшюгорской детской музыкальной 
школе Восточно-Казахстанской области 
требуются учителя по классам: 

по фортепиано — 3 человека, 
по скрипке — 1 человек.
Ь^ртйрой обеопечиваютоя.

Дирекция.

Облвендиспансеру требуются: бухгал
тер (квартира предоставляется), сани
тарки, истопники и дворник.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская. 19, к главному врачу.

2 —2

Томской махорочной фабрике требу
ются: слесари, электромонтеры, жестян
щики, кочегары, грузчики, ахент по 
снабжению, заведующие складами, рабо. 
чие в цехи.

Обращаться: г. Томск, переулок 1905 
года, 14, отдел кадров. 2 —2

Гр-ка Федоренко Мария Лукинична, 
пронотвающая в г. Томске, улица Шев
ченко, 39, возбуждает дело о разводе с 
гр-ном Федоренко Александро-м Ивано- 
виче-м, проживающим в Томской обла
сти, с. Кривошеино, улица Ь^ммуниоги- 
ческая, 82.

Дело подленсит рассмотрению в Крн- 
вошеинском нарсуде.

Гр-н Солодкия Василий Семенович, 
проживающий в г. Томске, поселок пси
хоневрологической больницы, улица Лес
ная, 43. возбун(дает дело о разводе с 
гр-кой Солодкиной Ва-тентиной Петров
ной, прюживающей в г. Томске, посаюк 
психоневрологической больницы.

Дело подлежит раоомотре::ию в народ
ном суде 3-го участ1:а Вокзального ^ й -  
она г. То.мока.
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